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Divulgação/ Copel

‘La Cocina’, 
uma iguaria 
mexicana 
seduz a 
Berlinale

PÁGINA 5

O encanto 
e a destreza 
dos	bailarinos	
do Cirque du 
Soleil ganha 
mais	impacto	
em	‘Crystal’,	
que	incorpora	
números	de	
patinação.	
Espetáculo	
chega ao Rio 
em	junho	

Divulgação

Cirque du Soleil, 
TALENTO	AGORA	TAMBÉM	NO	GELO	

PÁGINAS 1 E 2 

PÁGINA 6

Divulgação

Filha do diretor 
Daniel Filho e da 

atriz Dorinha Duval, 
a atriz e cantora 

Carla Daniel 
apresenta um 

repertório dançante 
no show Carlota & 
Os Joaquins nesta 

quarta-feira (21) no 
Blue Note Rio 

Os Estados Unidos vetaram, pela 
terceira vez, um projeto enviado ao 
Conselho de Segurança da ONU 
para determinar um cessar-fogo ime-
diato na guerra entre Israel e o Hamas

EUA vetam 
novo cessar-
fogo na Faixa 
de Gaza

Serra do 
Rio entra 
na rota do 
Enoturismo 

Aneel anuncia novo 
leilão de transmissão

PÁGINA 7 PÁGINA 8 

Transmissão da energia nacional também será privatizada

RUDOLFO LAGO

O problema 
da segurança 
do país

PÁGINA 3

ARNALDO NISKIER

Celular e as 
distrações na 
sala de aula

PÁGINA 2

2 º  CA D E R N O

PÁGINA 3

A região da Campanha, no Km 
23 da Tere-Fri (RJ 130) pode virar 
um novo polo do Enoturismo no 
país, com a chaegada da Vinícula 
Maturano no local. 

Um estudo da Firjan, com base nos dados do Instituto 
de Segurança Pública, mostrou que o roubo de cargas teve 
uma redução de 24% ano passado, na comparação com 
2022. Porém, foram 3.225 casos, média de 9 por dia.

PÁGINA 10

Relatório da Firjan 
mostra queda de 24% 
no roubo de carga

Primeiro leilão de transmissão do 

ano prevê investimentos de R$ 18,2 

bilhões Anúncio do certame foi feito 

nessa terça (20) pela diretoria cole-

giada da Aneel. Ele está programado 

para 28 de março, na sede da Bolsa de 

Valores, em São Paulo, e será dividido 

em 15 lotes, reunindo 6.464 quilô-

metros em linhas de transmissão de 

14 estados do país.  

TJ mantém decisão 
contra a Viação 
Cascatinha

MAGNAVITA - PÁGINA 3 E PÁGINA 12

O Tribunal de Justiça do Rio manteve a decisão do juiz 
Jorge Luiz, da 4ª Vara Cível de Petrópolis, para que a Com-
panhia Petropolitana de Trânsito e Transporte transfira as 
linhas de ônibus da Viação Cascatinha. 

PÁGINA 4

Segurança em V.Redonda será reforçada

PÁGINA 14

Na reunião mensal dos 
gerentes gerais dos hotéis 5 
estrelas do Rio, um balanço 
do carnaval. A ocupação no 
Desfile das Campeãs ficou 
10% menor do que em 2023. O 
preço das passagens aéreas 
assustou os turistas. Entre 
os pontos fracos apontados 
no almoço, foi a forma que a 
imprensa foi tratada e veícu-
los tradicionais do turismo, de 
estados emissores de turistas 
importantes como a região 
Nordeste e até do interior do 
Rio, foram rechaçados pelos 
organizadores. Alfredo Lopes, 
presidente do SindHotéis, irá 
a Brasília para conversar com 
a Embratur e Apex para a 
retomada do programa que 
trazia operadores e investi-
dores para o Rio durante o 
carnaval. “O melhor momento 
para promover o Rio é o nosso 
carnaval, a Apex e a Embratur 
já fizeram isso no Governo Dil-

Cidade	receberá	15	novas	viaturas;	expansão	do	policiamento	fará	patrulhamento	nas	ruas	dobrar

Saúde privilegiou aliados com verbas

CM

Terreno com 
supostos 
focos de 
dengue 
preocupa

Angra prorroga 
inscrições 
de concurso 
público

PÁGINA 15

PÁGINA 14

MAGNAVITA - PÁGINA 3

Finalmente Cuba deverá receber funcionários 
da hotelaria brasileira para cursos de espanhol

MAGNAVITA - PÁGINA 3

HotéisRIO querem retomada de programa da Apex e Embratur

ma, é só retomar o programa”, 
afirma Lopes. Estiveram presen-
tes, da esq. para a dir.: William 
Rodrigues (Windsor Miramar); 
Marcela Grille (diretora da rede 
Windsor); Alexandre Esmeraldo 
(Windsor Marapendi); Sintia Go-
mes (Sheraton Rio); Alfredo Lo-

pes (Presidente do HoteisRIO); 
Carolina Mescolin (JW Marriott); 
Theresa Jansen (superintenden-
te HoteisRIO); José Domingo 
Bouzon (diretor Rede Arena); 
Cláudio Magnavita (Diretor de 
redação do Correio da Manhã); 
Fábio Pacheco (Windsor Barra); 

Netto Moreira (Fairmont); Cedric 
Nubul (Hilton Copacabana e 
Barra); Marcelo Alves (Vice-pre-
sidente do Correio da Manhã); e 
Júlio Correa (gerente operacio-
nal HoteisRIO)
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O CORREIO SUL FLUMINENSE NA HISTÓRIA

FAZENDA SÃO JOÃO DA PROSPERIDADE EM BARRA DO PIRAÍ
A História da Fazenda São João 

da Prosperidade inicia-se no Século 
XIX, entre 1820 e 1830, quando o 
café começa a ser cultivado na região.

Seu primeiro proprietário foi 
Antonio Gonçalves de Morais, 
conhecido como “Capitão Mata 
Gente”. Em 1843, segundo a es-
critura, o capitão compra um sítio 
denominado Barra do Pirai. E em 

1853 constrói uma ponte sobre o 
Rio Piraí dando início ao povoado 
de São Benedito, origem da cidade 
de Barra do Piraí.

A casa da fazenda possui pare-
des externas muito largas, de pedra, 
e, internas, de pau a pique, enorme 
pé direito, telhados bastante incli-
nados com telhas feitas à mão, as-
soalhos de tábuas largas e é muito 

simples, sem os requintes de outras 
fazendas construídas mais nos mea-
dos do século.

Do antigo conjunto compos-
to por tulhas, moinho, senzalas e 
casa grande, hoje só existem a casa 
que possui quinze quartos, seis sa-
lões, um pátio interno, cozinha e 
terreiro de café, cercados de algu-
mas construções.

Amazonas registra alta de febre oropouche em meio 
a aumento de casos de dengue e de Covid

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-CHANCELERES NO RIO 
- Reunião de chanceleres do G20 
terá em pauta guerras e governan-
ça global. Encontro ministerial 
no Rio de Janeiro será o primeiro 
sob presidência brasileira; crise 
com Israel pode infl uenciar de-
bates. Por Camila Zarur. O Brasil 
sediará nesta semana a primeira 
reunião ministerial do G20 sob 
sua presidência. O encontro, que 
reunirá os chefes das diplomacias 
das maiores economias do mun-
do, acontecerá quarta (21) e quin-
ta-feira (22) na Marina da Glória, 
zona sul do Rio de Janeiro. No 
foco dessa primeira reunião estão 
as guerras Israel-Hamas e Rússia-
-Ucrânia, além da reforma dos 
organismos internacionais, como 
ONU, OMC (Organização 
Mundial do Comércio) e bancos 
multilaterais. O G20, abreviação 
para Grupo dos Vinte, reúne 19 
países e dois blocos econômicos 
que, juntos, representam cerca 
de 85% do PIB mundial, 75% do 
comércio internacional e dois ter-
ços da população do planeta. (...) 
(Folha de S. Paulo)

2-FEBRE OROPOUCHE - 
Amazonas registra alta de febre 
oropouche em meio a aumento 
de casos de dengue e de Covid. 
Doença tem quadro semelhante 
ao da dengue, com febre, dor de 
cabeça, náuseas e vômitos per-
sistentes por até sete dias. Por  
Rosiene Carvalho. O vírus oro-
pouche infecta os seres humanos 
principalmente pela picada do 
mosquito Culicoides paraensi, co-
nhecido como maruim. Primatas 
e bichos-preguiça são os hospedei-
ros do vírus. A febre oropouche 
produz um quadro semelhante ao 
da dengue com febre, dor de cabe-
ça, artralgia (dor nas articulações), 
mialgia (dor muscular), calafrios, 
náuseas e vômitos persistentes por 
até sete dias, na maioria dos casos. 
Quadros mais graves podem levar 
à meningite asséptica e efeitos da 
doença por semanas, segundo a 
Opas. (...) (Folha de S. Paulo)

3-FGTS FUTURO E CASA 
PRÓPRIA  -  Por Gabriela 
Bulhões. O FGTS (Fundo de 
Garantia por Tempo e Servi-

ço) Futuro é uma modalidade 
que deve começar em março. O 
fundo deve ser usado por bene-
fi ciários do Minha Casa Minha 
Vida (MCMV) para possibilitar 
a conquista da casa própria. Em 
estudo pelo governo Lula, a ex-
pectativa é que cerca de 60 mil fa-
mílias com renda de até dois salá-
rios-mínimos sejam benefi ciadas 
anualmente pela medida. Plano 
é ampliar o atendimento para to-
das as faixas, chegando ao limite 
de R$ 8 mil. (...) (UOL)

4-ATAQUE DE LULA A IS-
RAEL provoca reações da base 
à oposição e amplia insatisfação 
de aliados. Além de Gaza, posi-
cionamentos do presidente sobre 
Venezuela (em relação a opossito-
res) e Rússia (diante do confl ito 
com a Ucrânia) também geraram 
incômodos. Por Bruno Góes, 
Alice Cravo e Luísa Marzullo. A 
comparação do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) entre 
a ofensiva de Israel na Faixa de 
Gaza e a perseguição da Alema-
nha nazista contra os judeus du-
rante o Holocausto gerou críticas 
abertas por parte de integrantes 
de partidos aliados, dando novos 
sinais de fi ssuras entre o governo e 
siglas da base. (...) (O Globo)

5-VISTA GROSSA DE LULA 
- Ao mesmo tempo que compara 
Israel a Hitler, Lula faz vista gros-
sa para Putin (Rússia), Maduro 
(Venezuela) e Xi (China). Por 
Eliane  Canntanhêde.  ‘Suas rela-
ções com Israel nunca foram das 
melhores, mas Lula vem extrapo-
lando limites políticos e diplomá-
ticos, um atrás do outro’. Toda vez 
que Lula põe os pés fora do Brasil, 
troca manchetes positivas por 
negativas e cria tensões desneces-
sárias, ao lançar frases de efeito ir-
responsáveis, de conteúdo errado, 
na hora errada. O alvo da vez é Is-
rael, que entra obrigatoriamente, 
e de supetão, na agenda dele com 
o secretário de Estado dos EUA, 
Antony Blinken, quarta-feira de 
manhã. Não é um tema fácil. Lula 
vive às turras com Israel e acaba 
de comparar a ação em Gaza ao 
Holocausto, e Blinken representa 
o maior aliado israelense no mun-

do. É admissível criticar Israel por 
reagir ao ataque terrorista do Ha-
mas desproporcionalmente, com 
milhares de mulheres, crianças e 
civis mortos em Gaza. Mas, daí a 
comparar a ação israelense com o 
Holocausto e os 6 milhões de ju-
deus mortos pelo nazismo é ina-
ceitável sob todos os pontos de 
vista. (...) (O Estado de S.  Paulo)

6-HIDROGÊNIO VERDE  
E ETANOL DE MILHO são 
apostas para transição energética 
no Brasil. Por Paulo Ricardo Mar-
tins. Hidrogênio verde, etanol de 
milho e SAF (combustível susten-
tável de aviação). Esses são alguns 
dos combustíveis renováveis e 
fontes de energia que, segundo es-
pecialistas, podem guiar a transi-
ção energética no Brasil nos próxi-
mos anos e décadas. Para o diretor 
de transição energética e susten-
tabilidade da Petrobras, Maurício 
Tolmasquim, a descarbonização 
do planeta ocorrerá a partir da 
eletricidade produzida por fontes 
renováveis. Ele afi rmou, no entan-
to, que alguns setores, como pe-
troquímico, de refi no, siderúrgico 
e de fertilizantes, precisarão de ou-
tra fonte de energia, o hidrogênio, 
por ser mais viável. (...) (Folha de 
S. Paulo)

7-ENERGIA, BOOM  GLO-
BAL E  O BRASIL - Energia lim-
pa vive boom global e no Brasil 
e ‘cria’ 36 novas usinas de Itaipu. 
Investimentos no setor devem 
somar o equivalente à metade do 
PIB brasileiro em 2030. Por Fer-
nando Canzian. O mundo adicio-
nou 50% a mais de capacidade na 
geração de energia limpa no ano 
passado em relação a 2022. No 
total, foram acrescentados 510 gi-
gawatts (GW), com a energia so-
lar fotovoltaica respondendo por 
três quartos das adições em todo o 
mundo. Os 510 GW equivalem a 
mais de 36 novas usinas de Itaipu, 
a segunda maior hidrelétrica do 
mundo, com potência instalada 
de 14 GW. A maior barragem, 
da usina chinesa Três Gargantas, 
tem capacidade para 22,5 GW. 
Numa corrida inédita por fontes 
de energia renovável e limpa (que 
inclui a nuclear), os próximos cin-

co anos terão o crescimento mais 
acelerado da história deste merca-
do, segundo a AIE (Agência In-
ternacional de Energia). O boom 
de investimentos deve triplicar, 
até 2030, a capacidade de geração 
de energia limpa em 130 países, 
gerando 3.700 GW adicionais, o 
equivalente a 264 usinas de Itaipu. 
Energias solar e eólica —as mais 
promissoras no Brasil— serão res-
ponsáveis por 95% da expansão 
global. Segundo relatório da Stan-
dard & Poor’s Global Commo-
dity Insights, os investimentos na 
área subirão de US$ 640 bilhões 
em 2023 para US$ 800 bilhões 
neste ano. Em 2030, os apor-
tes globais devem atingir US$ 1 
trilhão, o equivalente a cerca da 
metade do atual PIB (Produto In-
terno Bruto) do Brasil. A Pricewa-
terhouseCoopers estima que este 
valor já pode ter sido superado. 
Energias solar e eólica —as mais 
promissoras no Brasil— serão res-
ponsáveis por 95% da expansão 
global. (...) (Folha de S. Paulo)

8-PREFEITOS DO  AGRO - 
Cidades com prefeitos do agro 
não desmataram mais que ou-
tras e geraram mais negócios, 
diz estudo. Pesquisador afi rma 
que hipótese de que gestor com 
raízes no campo teria atuação 
ambiental maléfi ca não se con-
fi rma. Por Douglas Gavras. O 
trabalho é assinado por Cordei-
ro, Paulo Arvate e Joana Story, 
da FGV, e Leandro Pongeluppe, 
da Wharton School. O material 
considera os mandatos iniciados 
após três eleições municipais: 
2004, 2008 e 2012. Segundo o 
estudo, o desmatamento médio 
nos municípios em que prefeitos 
do agro foram eleitos foi de 42,11 
km² nos quatro anos posteriores 
à eleição. Já a média para os mu-
nicípios com prefeitos vindos de 
outros setores foi de 48,95 km².  
(...) (Folha de  S. Paulo)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Com muita propriedade, o 
Secretário Municipal de Edu-
cação do Rio de Janeiro, Renan 
Ferreirinha, chamou o uso de-
senfreado dos celulares nas es-
colas ofi ciais de uma “epidemia 
de distrações”. E determinou 
a ampliação das restrições ao 
celular nos intervalos entre as 
aulas e até no recreio.

Há em curso um plano de 
mudança da cultura de uso do 
celular, que prevê o recolhi-
mento dos aparelhos antes do 
início das aulas. Haverá proibi-
ção total do aparelho por alu-
nos do 6º e do 7º anos, inclusive 
no recreio. Para os alunos do 
8º e 9º anos o uso será liberado 
em três recreios por semana. 

Isso não impedirá que sejam 
estimuladas rodas de conversa, 
cineclubes, ofi cinas de desenho 
e cubo mágico e RPG.

Chegou-se, pois, à conclu-
são que o celular faz um grande 
estrago na educação das nossas 
crianças, com os seus efeitos 
como adição, distração, redu-
ção da privacidade, estímulo ao 
cyberbulling.  É um fenômeno 
mundial. Não está ocorrendo 
somente no Brasil. Há registros 
de consequências negativas em 
países como Espanha, Portu-
gal, Finlândia, Holanda, Suíça 
e México. Logo esse banimento 
chegará também aos Estados 
Unidos, como consequência 
desse movimento.

Já não resta mais dúvida 
das más consequências do uso 
excessivo do aparelho entre jo-
vens e adolescentes. O foco nas 
aulas está sendo prejudicado. 
Especialistas concluíram que 
se deve utilizar o recreio muito 
mais para a prática de esportes, 
música e jogos diversos. Para 
efetivar essa política, muitas 
escolas estão criando caixas 
na entrada das suas sedes, para 
abrigar os aparelhos, devida-
mente desligados. Dados do 
Pisa mostram que alunos de 15 
anos de 65% dos países pesqui-
sados comprovam que se dis-
traem nas aulas de matemática, 
com o uso dos computadores, o 
que é um sacrifício indesejável. 

Isso pede a adoção de uma nova 
política.

Não se pode desconhecer que 
a educação digital é uma realida-
de que veio para fi car, mas isso 
tem que ser feito com critérios 
bastante objetivos, e sem os exa-
geros hoje assinalados. A escola 
não pode e nem deve desconhe-
cer os frutos da modernidade, 
mas se o celular desvia a atenção 
dos jovens, não temos outra alter-
nativa  senão proibir jeitosamen-
te a sua uilização.

*Escritor e pedagogo. 
Membro da Academia 

Brasileira de Letras e 
presidente Emérito 

do CIEE/RJ.

Arnaldo Niskier*
Epidemia das distrações

Opinião do leitor

Presídios federais

A fuga de dois presos na penintenciária 

fedeal de Mossoró, no Rio Grande do Norte, só 

mostra o quanto o país precisa melhorar muito 

na questão da segurança pública, pois até em 

obras em presídio os agentes não conseguem 

se dar conta da peliculosidade de possíveis fu-

gas de criminosos. 

Jairo Cardoso do Amaral Peixoto
São Paulo - São Paulo

A população também 
zela pela saúde

Exaltação do Carnaval 
carioca o ano inteiro

EDITORIAL

Os recentes casos de dengue 
no Brasil ligam o sinal de alerta 
de como a saúde não é muito 
bem quista pela população. Por 
mais que o país tenha uma cul-
tura forte em vacinação, como 
foi mostrada com a covid, as si-
tuações em que devem ser feitas 
no dia a dia, poucos dão o caso 
necessário. 

Há anos são veiculadas 
campanhas de conscientização 
contra a dengue, todas falando 
sobre a água parada, por areia 
nos vasos de planta, em especial 
nas bromélias, e não deixar acu-
mulo de lixo nas ruas. Porém, 
parece que o brasileiro não as-
simila as informações ou fi nge 
que elas existem, a ponto de se 
tocarem apenas quando o nú-
mero de casos explode. 

Até o momento, quase 654 
mil casos estão sendo avaliados 
pelo Ministério da Saúde. Al-
guns possíveis, outros suspeitos. 
De qualquer forma, é um núme-
ro que assusta, em especial por-
que a dengue não é uma doença 
nova e que surgiu recentemente. 

Por mais que o mundo esteja 
sofrendo forte infl uência do El 
Niño, um dos mais fortes — ou 
o mais forte — já registrado, não 
se pode culpar os efeitos climá-
ticos pela falta de consideração 
e de compostura da população. 

Até porque, a dengue já teve 
momentos de altos e baixos ao 
longo de décadas, justamente 
pela falta de ação dos brasileiros 
e das autoridades públicas no 
combate ao mosquito, que tam-
bém transmite zika, chikungun-
ya e febre amarela.

O Brasil tem um sistema 
de saúde bom e conceituado e 
a fabricação de vacinas contra 
a dengue, algo nunca antes co-
gitado e que agora, diante da 
atual crise, está sendo imple-
mentada, só mostra o quanto 
a prevenção é a principal arma 
contra qualquer tipo de doen-
ça. Veja a gripe, que está no 
calendário anual de imuniza-
ção e todo ano vem com uma 
novidade em duas doses, diante 
das mutações possíveis ao vírus 
transmissor. 

Está na hora de todos co-
meçarem a prestar atenção nas 
ações e atitudes as quais co-
metem, para ser se, realmente, 
o problema é local ou coletivo 
e se o comprometimento vem 
dando o resultado necessário 
ou se precisa de mais incentivo 
e campanhas socioeducativas 
para combater não apenas a 
dengue, como todas as doenças 
temerárias transmissíveis por 
insetos, em especiais os mo-
quistos. 

Que as escolas de samba do 
Rio de Janeiro deram mais um 
show à parte para o Brasil e o 
mundo na Marquês de Sapucaí, 
já é de conhecimento público. 
Até os que porventura não gos-
tam da folia, ao verem imagens 
dos desfi les em jornais, sites e 
pela TV, reconhecem a beleza 
do espetáculo, que celebrou os 
40 anos do Sambódromo com a 
mais absoluta e merecida gran-
diosidade. 

Durante coletiva de imprensa 
no último sábado (17), antes do 
Desfi le das Campeãs, o gover-
nador Cláudio Castro destacou 
o sucesso do evento com saldos 
positivos na organização e segu-
rança da festa, e também seguin-
do a premissa da ocupação da 
Marquês de Sapucaí durante o 
ano inteiro. As agremiações agra-
decem, e suas comunidades tam-
bém, caso a ideia se concretize. 
Em 2023, a relização de mini des-
fi les na Cidade do Samba, assim 
como outras atividades culturais, 

foram promovidas de maneira 
exitosa no espaço. Se realizadas 
na Apoteose, seriam ainda mais 
extraordinárias pela representa-
tividade do palco de grandes e 
memoráveis desfi les. Sem des-
merecermos evidentemente a 
importância da própria Cidade 
do Samba, e também a utiliza-
ção apropriada do Terreirão do 
Samba, na Praça Onze. Se cada 
um desses espaços que enaltecem 
o samba carioca estiverem numa 
posição de evidência no decorrer 
do ano, o espírito do Carnaval es-
taria aceso, sem falarmos no que 
tange ao campo de oportunida-
des de negócios, fomentando a 
capacidade turística da cidade e 
gerando emprego e renda.

Em linhas gerais, o Rio de 
Janeiro tem por natureza o dom 
de acolher cidadãos do mundo 
inteiro na realização de grandes 
eventos, como o próprio Carna-
val. No entanto, é preciso saber 
aproveitar ainda mais os espaços 
e as oportunidades que temos.

Arquivo

Fazenda São João da 

Prosperidade
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 CUBATUR - O deputado 
federal, Washington Quaquá, 
além de conversar em Cuba 
sobre excursões de brasilei-
ros apaixonados pelo imaginá-
rio revolucionário cubano, vai 
retomar um programa de trei-
namento de mão de obra ho-
teleira em espanhol. O pro-
grama foi desenvolvido para a 
Copa do Mundo e quase deco-
lou. A ideia era enviar funcio-
nários como garçons, camarei-
ras, mensageiros, entre outros 
cargos das redes hoteleiras para 
imersão em curso de espanhol 
em Cuba, pelo período de 15 
dias. Eles fi cariam em aloja-
mentos sociais, com direito à 
alimentação, aulas de espanhol 
em imersão direcionada ao se-
tor turístico e emissão de certi-
fi cado.  

 A formação de cada aluno sai-
ria por US$ 300,00, valor que 
não inclui os voos fretados. Se-
riam 200 por quinzena e a meta 
era capacitar 3 mil funcionários. 
O Ministério do Turismo iria co-
brir os custos da capacitação.

 O turista latino é o princi-
pal no mercado brasileiro e o 
conhecimento do idioma espa-
nhol é fundamental. Os cursos 
de imersão são produtivos e o 
programa original previa, além 
do Rio, os hotéis do Nordeste.

 TROCA TROCA - A de-
cisão do governo do Rio é an-
tecipar para março a desincom-
patibilização dos secretários e 
ocupantes de cargos de confi ança 
que serão candidatos em 2024. 
Cada caso será tratado de forma 
específi ca. O governador Cláu-
dio Castro já tem o seu desenho 
para 2024.

 APETITE - Uma secretaria 
estadual recém criada brilhou 
no carnaval. Mandou para to-
dos os camarotes um ofício as-
sinado por um secretário subs-
tituto, pediu 35 credenciais e 
12 vagas internas no Sambó-
dromo. A pasta soube defender 
bem os seus interesses no perío-
do carnavalesco. Só que os pe-
didos foram ignorados.

 SOLIDARIEDADE - Um 
pai desesperado pela necessida-
de de uma viagem de última hora 
para Portugal, devido a um pro-
blema médico de seu fi lho, que 
estava no país, recebeu um ges-
to de solidariedade da RioGa-
leão. Foi colocado um carrinho 
elétrico à disposição do passagei-
ro que, ao passar pela imigração, 
foi levado de forma expressa até 
o avião. Para alívio de todos, ele 
conseguiu pegar o voo e teve a 
solidariedade da equipe da TAP 
no aeroporto. São gestos como 
este que transformam a imagem 
RioGaleão em um equipamento 
cada vez mais nosso.

 NOBRE EDIL - O setor do 
turismo vai ter fi nalmente um 
representante na Câmara Mu-
nicipal do Rio. O subsecretário 
de eventos da Setur, Marcelo 
Monfort, aceitou o convite para 
concorrer em 2024 pelo parti-
do Progressista.

 PETRÓPOLIS - O gover-
nador Cláudio Castro vai re-
ceber o vereador Hingo Ham-
mes para uma conversa olho no 
olho e anunciará, depois, o seu 

PINGA-FOGO

Era o início do ano de 2017. 
O então ministro da Justiça, 
Alexandre de Moraes, iniciava 
uma grande reunião com toda a 
sua equipe no grande salão que 
há no térreo do prédio. Quan-
do chega, então, o governador 
do Rio Grande do Norte à épo-
ca, Robinson Faria, pedindo 
uma reunião de emergência.

Eu era então assessor de 
Comunicação do ministro da 
Justiça. E ele me pediu que re-
cebesse o governador, numa 
pequena sala próxima ao salão. 
Robinson Faria parecia apa-
vorado. No mínimo, imensa-
mente preocupado. Alexandre 
de Moraes reunira a sua equipe 
para discutir um grande Plano 
Nacional de Segurança Pública. 
O governador do Rio Grande 

do Norte o interrompia para 
lhe dar um grande choque de 
realidade.

Logo depois que Alexandre 
de Moraes chegou à sala e sen-
tou-se no sofá, Robinson Faria 
sacou de seu celular. E abriu um 
vídeo da rebelião que acontece-
ra no dia 14 de janeiro na pe-
nitenciária de Alcaçuz, no Rio 
Grande do Norte. Foram 26 
mortos, a maioria decapitados. 
O vídeo mostrava horrorosas 
cenas de decapitação. E uma es-
pécie de churrasco macabro, no 
qual os corpos dos mortos eram 
colocados para assar. Como diz 
aquela canção de Cazuza, Ale-
xandre de Moraes “viu a cara da 
morte, e ela estava viva”.

A rebelião na penitenciária 
de Alcaçuz foi o episódio mais 

violento de uma série de rebe-
liões em presídios que marca-
ram aquele início de 2017. A 
primeira delas em Manaus, em 
pleno réveillon.

A história que testemunhei 
vem à lembrança depois que, 
agora, Ricardo Lewandowski 
vê-se às voltas com a fuga de 
dois presidiários do presídio de 
segurança máxima em Mosso-
ró, também no Rio Grande do 
Norte, apenas duas semanas de-
pois de tomar posse.

Houve um tempo em que 
o maior problema do país era 
sua infl ação galopante. Ou seus 
graves problemas de educação e 
analfabetismo. A saúde pública. 
A fome. Ou, mais atrás, ter sido o 
último país a abolir a escravidão e 
não ter criado um plano de inclu-

são da sua população mais pobre. 
Já há algum tempo, a segurança 
pública escala para se tornar o 
maior de nossos problemas. E a 
morte bate na cara dos ministros 
da Justiça, que parecem muitas 
vezes perplexos sem uma solução, 
uma saída sobre o que fazer.

No fundo, todos esses pro-
blemas resumem-se a um só: 
nossa imensa e crônica desi-
gualdade social. Se na virada do 
século passado, o país não criou 
uma situação de acolhimento 
para a população que deixava 
de ser escrava, abandonando-os 
à própria sorte e preferindo im-
portar mão-de-obra europeia, 
deixou uma enorme massa de 
gente sem alternativas de so-
brevivência. Uma população 
que foi se somando a outros es-

quecidos, como os retirantes da 
seca do Nordeste. Gente que a 
elite talvez desejasse manter in-
visíveis. Eles não são invisíveis.

Ao longo do tempo, essa 
massa virou mão-de-obra para 
o crime. Que foi se sofi sticando 
e se tornando mais e mais mi-
lionário. Transnacional, muitas 
vezes. Virou crime organizado. 
Mas se engana quem imagina 
que ele se organize a partir das 
favelas. Seus verdadeiros líderes 
não são aqueles que a elite gosta-
ria de ver invisíveis.

A grande falha do sistema 
de segurança pública é que ele 
não chega de fato aos cabeças. 
E essa não é uma falha somen-
te do Brasil. Na Colômbia, os 
grandes cartéis do narcotráfi co 
chegaram a ter o apoio de ban-

queiros e fi nanciaram os princi-
pais candidatos à Presidência. 
Pablo Escobar chegou a se ele-
ger deputado federal.

É o crime impregnado no 
tecido social. Circulando e se 
espalhando como um vírus por 
nossas artérias. Apertando nos-
sas mãos. Inaugurando nossas 
obras. Recebendo medalhas e 
condecorações. E, de vez em 
quando, mostrando sua cara 
aos ministros de plantão. A cara 
da morte. E ela está viva…

*Chefe da redação 
Correio da Manhã em 

Brasília. Responsável por 
furos como o dos anões do 
orçamento e o que levou à 
cassação de Luiz Estevão. 

Ganhador do Prêmio Esso.

Rudolfo Lago*

O dia em que o Ministério da Justiça viu a cara da morte

Fotos Cláudio Magnavita

Um balanço do carnaval e da ocupação hoteleira no feriado foram o tema do encontro 
dos gerentes gerais dos hotéis 5 estrelas do Rio, durante o almoço mensal organizado 
pelo HotéisRIO. O evento aconteceu no Windsor Marapendi, na Barra da Tijuca. Na foto 
a equipe do hotel é aplaudida pelos diretores: Gabriel Boldrin, Gerente de A&B; Marcos 
Paulo Gomes, Chefe Executivo; Jô Arcanja, Chefe Confeiteira; e Marcio Anjos, Maitre de 
Banquetes e suas respectivas equipes, responsáveis pelo almoço Os representantes da rede Windsor marcaram presença 

no encontro. Da esq. para a dir: o gerente geral do 
Windsor Miramar, William Rodrigues; a diretora da rede, 
Marcela Grille; o gerente geral do Windsor Marapendi, 
Alexandre Esmeraldo; e Fabio Pacheco, gerente geral do 
Windsor Barra

Estiveram também no Windsor 

Marapendi, os gerentes gerais do 

Sheraton Rio, Sintia Gomes; e do Hilton 

Copacabana, Cedric Nubul

O Gerente Operacional do HotéisRio, Júlio 
Correa, em um bate-papo com a gerente 
geral do JW Marriott, Carolina Mescolin

Durante o almoço, a superintendente do HotéisRIO, 
Theresa Jansen, com o gerente geral do Fairmont, Netto 
Moreira (d), e o vice-presidente do Correio da Manhã, 
Marcelo Alves 

No evento, o presidente do HotéisRio, Alfredo Lopes, 

ladeado por José Domingo Bouzon, diretor da Rede 

Arena; e Luiza Sampaio, da Arteiras Comunicação, 

assessoria de imprensa da entidade anfi triã

apoio a sua disputa pela prefeitu-
ra de Petrópolis. Está se forman-
do a maior coalizão que já ocor-
reu na política petropolitano. O 
bom desempenho de Hammes 
como prefeito por quase um ano 
tem o colocado na liderança das 
pesquisas. Ele era o presidente da 
Câmara e, no Executivo, fez uma 
gestão impecável.

 EM PAUTA - O Tribunal 
de Contas do Estado do Rio 
de Janeiro (TCE-RJ) colocou 
em pauta para esta quarta-fei-
ra (21) o processo que apura o 
contrato milionário de honorá-
rios advocatícios fi rmado pelo 
prefeito de Petrópolis, Rubens 
Bomtempo, com o escritório 
de advocacia Celso Sardinha 
Advogados. Entre 2022 e 2023, 
Bomtempo empenhou mais de 
R$ 33 milhões para pagar o es-
critório, por um processo da 
prefeitura contra a multina-
cional GE Celma, a obrigando 
a retifi car a Declan para que o 
município tivesse maior ganho 
na partilha da arrecadação do 
ICMS. 

REPRESENTAÇÃO - Além 
dos contratos, a representação fei-
ta ao Tribunal pela vereadora de Pe-

trópolis Gilda Beatriz, quer saber 
por que a Prefeitura contratou um 
escritório de advocacia mesmo com 
um corpo jurídico na Procuradoria-
-geral do município. Toda a contra-
tação, sem licitação ou comprova-
ção de ata de registro de preço.

 RECURSO INDEFERI-
DO - Na noite desta terça-fei-
ra (20), o desembargador Ed-
son Aguiar de Vasconcelos, do 
Tribunal de Justiça do Estado 
do Rio de Janeiro (TJRJ), in-
deferiu o recurso da empresa 
de transporte Cascatinha que 
tentava derrubar uma decisão 
da Justiça de Petrópolis para 
a retirada da empresa das li-
nhas que opera na cidade. A de-
cisão do juiz titular da 4ª Vara 
Cível, Jorge Luiz Martins, da 
última segunda-feira, determi-
na que a Companhia Petropo-
litana de Trânsito e Transpor-
tes (CPTrans) substitua todos 
os ônibus da empresa até sába-
do (23). Para o desembargador, 
a decisão da 4ª Vara diz respei-
to à CPTrans, na obrigação de 
substituir as linhas de trans-
porte público. A Cascatinha foi 
apenas citada no que diz “que 
qualquer movimento que tenha 

por desiderato a demissão de 
operadores diretos, motoris-
tas, cobradores e fi scais (despa-
chantes)”, poderá acarretar em 
multa à empresa.

 ENERGIA ELÉTRICA – A 
falta de luz em localidades da Cos-
ta Verde, tem sido constante, ain-
da mais nessa época de fortes chu-
vas. A Câmara de Angra dos Reis 
realizou a segunda sessão ordiná-
ria de 2024 a aproveitou para tra-
tar sobre o assunto. Os vereado-
res falaram sobre problemas que 
afetam a população e deram su-
gestões para resolver as demandas. 
Uma delas foi em relação à conces-
sionária de energia Enel e a falta de 
energia nos bairros foi levantada 
pelo vereador Jorge Eduardo Mas-
cote. Na tribuna, outros vereadores 
também sugeriram melhorias. No 
fi nal de semana, inclusive, equipes 
da Enel estiveram na Ilha Gran-
de para regularizar o fornecimen-
to de energia na localidade, que já 
recebeu 23 novos postes, além de 
condutores que são mais moder-
nos e resistentes à vegetação den-
sa na região. 

 ESTUDO – Ainda na ses-
são, o vereador Branco apre-
sentou uma indicação ao Poder 

Executivo para que seja realiza-
do um estudo de viabilidade téc-
nica com o objetivo de conceder 
a isenção do pagamento Impos-
to Territorial e Predial Urba-
no (IPTU), do ano base 2023 
com vencimento em 2024, para 
os moradores atingidos pela en-
chente do dia 08 de dezembro 
de 2023, no bairro do Bracuí.

 FISCALIZANDO – O pre-
feito de Barra Mansa, Rodri-
go Drable, está arregaçando as 
mangas. Nesta semana ele este-
ve no Morro do Alecrim, na Re-
gião Leste, para conferir as obras 
de construção da base do reser-
vatório de água que será respon-
sável pelo abastecimento na loca-
lidade. O chefe do Executivo foi 
acompanhado, entre outros, pelo 
diretor do Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto de Barra Man-
sa (Saae-BM), José Geraldo San-
tos, o Zeca, e o vereador Deco. 
Rodrigo Drable disse que a obra 
de construção do reservatório faz 
parte de um conjunto de inter-
venções que estão sendo realiza-
das na Região Leste.

 INTELIGÊNCIA ARTI-
FICIAL - A presença da mi-
nistra do Supremo Tribunal 

Federal (STF), Cármen Lú-
cia, na abertura do Congres-
so de Comunicação Política e 
Institucional (Compol) no dia 
15 de abril em Curitiba (PR) 
dá uma medida da preocupa-
ção do Judiciário com relação 
à questão da Inteligência Arti-
fi cial e seu uso político, espe-
cialmente nas eleições munici-
pais deste ano. Cármen Lúcia 
vai proferir a palestra magna 
do Congresso, que terá o tema 
como sua pauta principal. Tan-
to o Judiciário, especialmente 
o Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), quando o Congresso 
discutem no momento formas 
de tornar mais rígidas as regras 
e a responsabilização, para evi-
tar o uso de deep fakes e ou-
tros processos semelhantes nas 
eleições.

 EVENTO - O evento reuni-
rá 40 palestrantes de renome na-
cional, provenientes de todas as re-
giões do país. Com mais de 800 
inscritos confi rmados, o congresso 
vai proporcionar uma imersão no 
universo da comunicação política 
e institucional, às vésperas das elei-
ções que escolherão prefeitos e ve-
readores para o próximo mandato.
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Pasta da Saúde garante 
verba extra a aliados
Cabo Frio, onde filho da ministra é secretário, é beneficiado

Por ana Paula Marques

No ano passado, o governo 
do presidente Luiz Inácio Lula 
(PT) privilegiou prefeitos e 
governadores aliados e do PT 
com verba extra liberada pelo 
Ministério da Saúde, para fi-
nanciar ações em hospitais e 
ambulatórios. O levantamento 
foi feito pelo jornal Folha de S. 
Paulo e confirma o privilégio 
dado ao município de Cabo 
Frio, denunciado pela coluna 
Magnavita.

Estados como o Maranhão 
do governador Carlos Brandão 
(PSB), o Rio Grande do Norte ge-
rido por Fátima Bezerra (PT) e o 
Pará de Helder Barbalho (MDB) 
lideram os repasses feitos em par-
cela única, em sua maioria realiza-
dos no final do ano de 2023. Os 
repasses são de R$ 121 milhões, 
R$ 105 milhões de reais e R$ 89 
milhões, respectivamente.

Outro grande beneficiário é 
o município do Rio de Janeiro, 
que recebeu R$ 360 milhões, 
também em dezembro. Den-
tro do estado, o município de 
Cabo Frio, conforme noticia-
do no Correio da Manhã na 
coluna Magnavita recebeu R$ 
55 milhões após Márcio Lima 
Sampalo, filho da ministra da 
Saúde, Nísia Trindade, ter as-
sumido a Secretaria de Cultura.

Em 2023, segundo o jornal, 
a verba adicional encaminha-
da somou R$ 1,37 bilhão e foi 
distribuída a mais de 60 secre-
tarias. O montante foi encami-
nhado após pedidos por “refor-
ços” para financiar atividades 
de média e alta complexidade.

O ministério diz que seguiu 
critérios técnicos. “A atual ges-
tão deparou com serviços sub-
financiados e políticas de saúde 
em risco sem a garantia de or-
çamento necessário em todo 
país”, afirmou a pasta.

Pasta cobiçada
Ainda em 2023, durante as 

primeiras negociações do Cen-
trão para obter cargos no gover-
no petista, o Ministério da Saú-
de se tornou um dos principais 
alvos do colegiado, que ainda 
mantém pressão constante so-
bre o governo para conseguir 
mais recursos da pasta. Mesmo 
o presidente da Câmara dos 
Deputados e líder do Centrão, 
Arthur Lira (PP-AL), queria a 
pasta sob sua sigla.

A Saúde é o quinto minis-
tério na lista dos que mais rece-
bem verbas para investimentos 
da união, totalizando 6,5 em 
2023, segundo dados do Siste-
ma Integrado de Planejamento 
e Orçamento (SIOP).

O ministério também é um 
dos que mais recebem requeri-
mentos de informação apresen-
tados pela oposição para serem 
analisados nas comissões temá-
ticas da Casa. No pós-carnaval, 

a ministra é questionada sobre a 
chegada da vacina contra a den-
gue nos postos de saúde. Até 
o momento, foram ao menos 
três pedidos cobrando detalhes 
sobre a distribuição do imuni-
zante.

A pressão vem também do 
próprio Lira, que enviou ofício 
à ministra da Saúde para ques-
tionar a transferência de recur-
sos para Estados e municípios 
pela Pasta. Na solicitação, ele 
recebeu apoio de seis partidos, 
cinco deles da base aliada e as 
assinaturas foram recolhidas 
em 6 de fevereiro, durante re-
união na Residência Oficial da 
Câmara. O presidente da Casa 
questiona os critérios adota-
dos para liberação dos recur-
sos, “quais são os parâmetros 
utilizados para fixação do teto 
das Emendas Parlamentares” e 
“quais os critérios utilizados e 
respectivos valores per capita 
para repasse”.

Cabo Frio
Essas também foram as 

perguntas feitas pelo Correio 
da Manhã ao Ministerio com 
relação à denúncia do repas-
se milionário a Cabo Frio. O 
repasse para o município foi 
feito no ano passado depois 
que uma comitiva, incluindo 
a pr        efeita, esteve no gabi-
nete de Nísia Trindade.

O presidente Lula parece 
querer diminuir a pressão 
na pasta. Ele encontrou a 
ministra na terça-feira (20) 
para tratar justamente da li-
beração desses recursos. Lira 
já declarou que há muito 
tempo tem se queixado da 
falta de cumprimento por 
parte do governo em seus 
acordos, principalmente no 
caso de liberações de emen-
das, o que nos últimos me-
ses aumenta a tensão entre 
o deputado e o Palácio do 
Planalto.

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Repasses da Saúde privilegiaram aliados

Pedido de impeachment de 
lula tem 122 assinaturas
Por Gabriela Gallo

Após recentes falas polê-
micas de Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) referentes à guerra 
entre Israel e o grupo Hamas, 
a oposição ao governo viu uma 
oportunidade para tentar pro-
tocolar um pedido de impea-
chment contra o atual presi-
dente da República. Até esta 
terça-feira (20), os deputados 
federais conseguiram 122 as-
sinaturas para o documento. 
Inicialmente, a proposta era 
encaminhar o pedido de im-
peachment contra Lula ainda 
na terça, porém, devido às ade-
sões de última hora, os depu-
tados pretendem coletar mais 
assinaturas antes de entregar o 
documento para o presidente 
da Casa, Arthur Lira (PP-AL). 
Nesta quarta-feira (21), os de-
putados vão se encontrar com 
a bancada evangélica para dis-
cutirem a proposta e, eventual-
mente, recrutarem mais depu-
tados interessados em aderir ao 
pedido.

A deputada Carla Zambelli 
(PL-SP), idealizadora da pro-
posta, argumentou que, segun-
do a lei de impeachment (Lei nº 
1079/1950), Lula não se man-
teve neutro quanto à guerra e, 
nas palavras da parlamentar, 
trouxe a possibilidade de o Bra-
sil ser envolvido na guerra do 
Oriente Médio. “Lula se junta 
a países como o Irã, que tem 
como base o terrorismo”, disse a 
parlamentar.

Já o deputado federal Mar-
cel Van Hattem (NOVO-RS) 
acusou o presidente Lula pelo 
crime de racismo, alegan-
do que as falas do presiden-
te foram antissemitas. “Sua 
manifestação é antissemita. 
Comparando hoje a reação le-
gítima de Israel ao ataque ter-
rorista, ao crime bárbaro de 
genocídio cometido por Hi-
tler durante a Segunda Guer-
ra Mundial apresentando o 
nazismo. Isso é inaceitável”, 
acusou Van Hattem.

Lira
O líder da oposição na Câ-

mara, deputado Carlos Jordy 
(PL-RJ), manifestou satisfação 
na mobilização dos parlamen-
tares para derrubarem Lula 

após o caso, mas cobrou que o 
presidente Arthur Lira acate o 
pedido.

Todavia, nos bastidores Lira 
não tem o mesmo posiciona-
mento dos deputados. As in-
formações são do colunista do 
UOL Tales Faria. Lira teria con-
versado com o presidente Lula 
por telefone e teria dito que “iria 
jogar no lixo” o pedido de im-
peachment por considerar que o 
pedido é “inconsistente”.

Relembre
Em entrevista com a im-

prensa, no domingo (18), Lula 
fez duras críticas à forma como 
Israel vem atuando contra pa-
lestinos na Faixa de Gaza, ale-
gando que a resposta de Israel é 
totalmente desproporcional ao 

que ocorreu em Israel e não é 
um ataque contra soldados, mas 
contra civis. O presidente – que 
sempre criticou a atuação do Pri-
meiro-ministro de Israel, Benja-
min Netanyahu -, comparou os 
bombardeiros e ataques contra a 
Faixa de Gaza com o Holocaus-
to. “O que está acontecendo na 
Faixa de Gaza, com o povo pa-
lestino, não existiu em nenhum 
outro momento histórico. Aliás, 
existiu quando Hitler decidiu 
matar os judeus”, declarou Lula.

A declaração foi polêmica e, 
nesta segunda-feira (19), Lula 
foi considerado pelo governo 
israelense como “persona non 
grata”, termo diplomático usa-
do para afirmar que uma pessoa 
não é “bem-vinda” pelo gover-
no do país.

Gabriela Gallo

Oposição colheu 122 assinaturas pelo impeachment

CORREIO POLÍTICO

Nunes precisa ser o candidato 
de Bolsonaro, e não ser

A sintonia fina de Ricardo 
Nunes em São Paulo

Perspectiva Desafio

Defesa

Tabata

Rejeição

Caminhos

Inicialmente, os caciques 
do MDB vinham aconse-

lhando Nunes a não ir à 
manifestação convocada 
por Bolsonaro para o do-

mingo (25). Ao final, aca-

baram avaliando que é 
melhor que ele vá. Porque 
o grande problema seria 
Bolsonaro ao final desco-

lar-se do apoio a Nunes 
e o PL lançar o deputa-

do Ricardo Salles (SP) ou 
algum outro nome. Isso 

dividiria os votos à direi-
ta, favorecendo Boulos. A 
avaliação do cenário da 
pesquisa com e sem o 
deputado Kim Kataguiri 
(União-SP) ajuda a mos-

trar como a divisão dos 
votos conservadores fa-

vorece Guilherme Boulos. 
Sem Kataguiri, Ricardo 
Nunes ultrapassa Bou-

los. Fica com 34,7% con-

tra 33,4% de intenções de 
voto no caso para Boulos. 

A cerimônia de posse de 
Aldo Rebelo como secre-

tário de Relações Inter-
nacionais de São Paulo 
acabou sendo um grande 
ato de força em favor da 
candidatura do prefeito 
Ricardo Nunes à reelei-
ção. Teve a presença de 
líderes importantes do 
MDB, como o próprio pre-

sidente do partido, depu-

tado Baleia Rossi (SP), e 
governadores como Hel-
der Barbalho, do Pará, e 
Paulo Dantas, de Alago-

as. Acabou se tornando 
um importante ato de 
afirmação de apoio do 
MDB à candidatura, espe-

cialmente pela presença 
de emedebistas que são 
aliados do governo Lula. E 
acabou coincidindo com 
nova rodada da Paraná 
Pesquisas que mostra 
Nunes colando em Gui-
lherme Boulos (Psol) na 
corrida pela prefeitura. 
Agora, os dois aparecem 
empatados: Boulos com 
33%, e Nunes com 32%. 

Realista, o comando do 
MDB traça como perspec-

tiva uma vitória de Boulos 
no primeiro turno. Mas, 
então, uma chance maior 
de Ricardo Nunes de ven-

cer na virada para o se-

gundo turno. Desde que, 
porém, ele saiba manter-
-se em campo mais neu-

tro, longe dos extremos.

E aí está o desafio da sin-

tonia fina. Na avaliação 
dos caciques do MDB, 
Ricardo Nunes tem que 
evitar a todo custo a pola-

rização, para onde Boulos 
precisa empurrá-lo. O de-

safio de Nunes é ter os vo-

tos dos bolsonaristas, mas 
sem ficar colado demais 
em Bolsonaro.  

Mas se Bolsonaro avaliar 
que precisa de alguém 
para defendê-lo na maior 
cidade do país, esse já não 
seria o caminho. Para o 
MDB, se Nunes for nes-

sa direção, pode acabar 
ficando somente com os 
votos mais extremados. 
Há dados que apontam 
rejeição alta a Bolsonaro.

Boulos tem um complica-

dor ao centro: a deputada 
Tabata Amaral (PSB). No 
cenário com Kim Katagui-
ri, ela fica com 9,7% e Kim 
com 5,2%. Com Kim fora 
da disputa, Tabata vai a 
10,5%. E Boulos não cresce 
nada: no primeiro cenário 
ele tem 33%; no segundo 
tem 33,4%. 

O MDB tem dados que 
apontam rejeição de 70% 
a Bolsonaro em algumas 
regiões da cidade. Bate 
com dado de uma pes-

quisa do Datafolha de se-

tembro do ano passado, 
que aponta que 68% dos 
paulistanos não votariam 
em um candidato identi-
ficado com ele. 

A dificuldade de Ricardo 
Nunes, segundo os caci-
ques emedebistas, estará 
no que Bolsonaro espera 
para a sua candidatura. 
Se o ex-presidente quiser 
apoiar alguém para ter a 
chance de vencer a elei-
ção, o caminho seria ade-

rir à reeleição do prefeito 
de São Paulo. 

Valter Campanato/Agência Brasil

Rovena Rosa/Agência Brasil

Desafio é ter Bolsonaro sem se colar demais a ele

MDB sabe que Nunes precisa do apoio de Bolsonaro

POR RUDOLFO LAGO
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Relator da LDO pede 
sessão para analisar vetos 

Por ana Paula Marques

O relator da Lei de Dire-
trizes Orçamentárias (LDO) 
de 2024, deputado Danilo 
Forte (União Brasil-CE), en-
viou nesta terça-feira (20) um 
requerimento ao presidente do 
Congresso Nacional, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), para ten-
tar acelerar a sessão de análise 
de vetos presidenciais feitos no 
Orçamento.

O objetivo é derrubar os 
vetos do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva ao calendário de 
emendas proposto na LDO e 
ao valor de R$ 5,6 bilhões em 
emendas de comissão na Lei 
Orçamentária Anual (LOA), 
pauta que criou tensão entre os 
dois poderes. Os parlamentares 
são contra e argumentam que, 
com o veto o Executivo, que-
brou acordos antes firmados 
com o Legislativo.

No documento, Forte pede 
que a sessão ocorra na primeira 
semana de março, A justificati-
va é o calendário apertado em 
função das eleições municipais 
neste ano. Além disso, o depu-
tado reforça o argumento que 
os vetos de Lula podem com-
prometer a execução de ações 
importantes definidas pelo 
Congresso.

Ao Correio da Manhã, o 
deputado defendeu que o re-
querimento, previsto no re-
gimento interno conjunto do 
Congresso, dá aos parlamen-
tares a garantia de “autonomia 
e independência, evitando a 
cooptação política que ainda 
ocorre em muitas votações”.

“Com a aproximação do ca-
lendário eleitoral, no entanto, 
é preciso acelerarmos a derru-
bada dos vetos em função das 
restrições do período”, continua 
Danilo Forte.

Forte critica o veto em seu 
requerimento. Diz ser uma 
“afronta que compromete 
avanços nas políticas de aten-
ção à saúde, em especial de 

crianças e adolescentes com de-
ficiência, assim como também 
à destinação de recursos para a 
educação, meio ambiente, in-
fraestrutura urbana, melhorias 
em áreas rurais, investimentos 
em obras de saneamento, distri-
buição de água para consumo 
humano, entre tantas outras 
políticas discutidas e aguarda-
das pela população, sobretudo 
àquela mais carente de ações do 
Estado”, descreveu.

Pressão
Mesmo com o requerimen-

to, para ocorrer a análise dos 
vetos em plenário é necessário 
que o presidente do Congresso 
agende uma sessão conjunta en-
tre a Câmara dos Deputados e 
o Senado Federal. E, como ain-
da não existe nenhuma sessão 
marcada, Danilo Forte pediu a 
sessão extraordinária.

Se o requerimento for 

aprovado pela maioria simples 
nos plenários das duas Ca-
sas, o texto pressiona Pacheco 
para a sessão seja pautada ain-
da em março. Antes, o docu-
mento precisa da assinatura 
da maioria absoluta dos parla-
mentares: 257 deputados e 41 
senadores. Ainda na terça, o 
relator garantiu que iria pedir 
apoio ao presidente da Câma-
ra, Arthur Lira (PP-AL), e aos 
líderes partidários da Casa ao 
texto de sua autoria.

Tensão
O corte feito nas emendas 

de comissão é para evitar despe-
sas ao governo, que tenta cum-
prir a promessa do ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, de 
zerar o deficit fiscal em 2024, 
ou seja, não ter mais despesas 
que receitas. Por isso, a pasta da 
Fazenda prefere que a análise 
dos vetos ocorra somente após 

o lançamento do Relatório Bi-
mestral de Avaliação de Recei-
tas e Despesas Primárias, que 
deve ser divulgado até 22 de 
março. Ele dará a equipe econô-
mica uma noção do estado das 
contas públicas para este ano.

E com isso, o governo po-
deria tanto negociar o veto e 
até mesmo retirá-lo. Entretan-
to, a pressa na análise vem na 
esteira das eleições de 2024, o 
veto interfere diretamente nas 
Emendas de Comissão, que são 
os recursos do Orçamento que 
podem ser direcionados aos re-
dutos eleitorais de deputados 
e senadores para, por exemplo, 
realizar obras.

Danilo Forte é contra o 
atraso. “A demora na aprecia-
ção dos vetos poderá compro-
meter a execução do orçamen-
to em face dos impedimentos 
nesse período”, explica em seu 
requerimento.

Objetivo é pressionar pela derrubada do corte de R$ 5,6 milhões 
Lula Marques/ Agência Brasil

Danilo pressiona Pacheco a votar vetos ao orçamento

Por Gabriela Gallo

O Senado Federal aprovou 
o projeto de lei que determina 
o fim das saídas temporárias de 
presos (PL 2253/2022), nesta 
terça-feira (20), por 62 votos 
favoráveis, 2 contrários e uma 
abstenção. O projeto teve ori-
gem na Câmara dos Deputados 
e, como o texto sofreu alteração 
no Senado, ele retorna para a 
Câmara. Se aprovada, a medida 
irá para sanção presidencial.

Conhecidas como “saidi-
nhas”, a atual lei garante que 
condenados que cumprem pena 
em regime semiaberto podem 
sair temporariamente da prisão 
cinco vezes ao ano, em datas 
comemorativas, como Dia das 
Mães e Natal. A medida é para 
garantir que as pessoas priva-
das de liberdade possam sair 
temporariamente para visitar a 
família, e também vale para que 
os detentos possam estudar ou 
participar de atividades de res-
socialização.

A lei é alvo de duras críti-
cas por abrir margem para que 
os detentos fujam ou, na pior 
das hipóteses, cometam outros 
crimes enquanto estão livres. 
Dessa forma, o projeto de lei 
endurece as saídas temporárias 
antes que os detentos terminem 
de cumprir a pena.

Durante a sessão, o senador 
Omar Aziz (PSD-AM) pediu 
que o presidente Lula não vete 
o projeto, caso ele seja aprova-
do na Câmara. “Isso diz res-
peito ao Congresso Nacional 
discutir”, disse Aziz. Líder do 
governo no Senado, o senador 
Jacques Wagner (PT-BA) afir-
mou que o poder Executivo 
não deve se envolver.

Exceção
O projeto proíbe as saídas 

temporárias de presidiários. 
Porém, o relator do projeto, 

senador Flávio Bolsonaro (PL-
-RJ), acatou um destaque do 
senador Sérgio Moro (União 
Brasil-PR) que abre uma exce-
ção ao projeto e libera a saída 
temporária de presos em regi-
me semiaberto para projetos 
de educação e trabalho, a fim 
de garantir medidas socioedu-
cativas e que possam ressocia-
lizar o detento. Essa exceção, 
todavia, não vale para presos 
condenados por crimes he-
diondos e crimes envolvendo 
violência ou grave ameaça con-
tra uma pessoa. A proposta é 

para evitar a saída de pessoas 
que foram julgadas como vio-
lentas antes de terminarem de 
cumprir suas penas.

O senador Fabiano Conta-
rato (PT-ES) tentou emplacar 
o destaque nº 08, que limita a 
saidinha de presos em regime 
semiaberto que cometeram cri-
mes inafiançáveis – como terro-
rismo, racismo, tortura e tráfico 
ilícito de entorpecentes e dro-
gas afins. Porém, o os senadores 
derrubaram o destaque por 37 
votos contrários e 27 à favor.

O projeto ainda prevê a rea-
lização de um exame crimino-
lógico para avaliar se os presos 
tem condições de progredirem 
de regime e, consequentemen-
te, estão mais próximos de se-
guir em liberdade. Sérgio Moro 
também defendeu o tópico.

“Hoje com bom compor-
tamento na cadeia e com mero 
decorrer do tempo, o indivíduo 
acaba progredindo de pena. 
Então se coloca na mesma vala 
alguém que cometeu um furto 
com alguém que cometeu um 
latrocínio. A exigência desse 
exame criminológico vai per-
mitir ao juiz fazer um crivo 
daqueles presos que realmente 
tem condições de se aproximar 
do estado de liberdade e o con-
vívio com a sociedade”, defen-
deu o senador. 

Senado aprova projeto que 
restringe saidinha de presos

Lula Marques/ Agência Brasil

Flávio Bolsonaro foi o relator do projeto

CORREIO BASTIDORES

Lula deverá se encontrar 
com Lira nesta semana

Flávio Dino se despede 
do Senado Federal

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva deverá se 
reunir, ainda nesta sema-
na, com os presidentes 
da Câmara dos Depu-
tados, Arthur Lira, e do 
Senado Federal, Rodrigo 
Pacheco, no processo de 
retomada dos trabalhos 
do Congresso Nacional 
e da pauta prioritária do 
governo no Legislativo. 
Segundo o ministro das 
Relações Institucionais, 
Alexandre Padilha, o en-
contro com Lira deve 
acontecer na quinta-feira 
(22). Já com Pacheco, ain-
da não há data prevista.

“É um encontro que 
a gente já queria fazer 
no final do ano passado, 
que não conseguiu fazer 
por causa da agenda do 
Congresso e do presiden-
te. Uma oportunidade de 
retomar esse encontro, 
esse diálogo, reforçar 
essa agenda”, disse Padi-
lha sobre o encontro com 
Lira. Outras lideranças 
no Legislativo também 
estão sendo convidadas 
para o encontro.

No início deste mês, 
Lula e Lira já estiveram 
juntos para tratar da rela-
ção entre os poderes.

Nesta terça-feira (20), 
o presidente fez reunião 
com ministros da área 
econômica e de arti-
culação política e com 
líderes do governo no 
Congresso. Ao final, em 
conversa com a impren-
sa, Padilha listou proje-
tos que estão na agen-
da do Executivo, como 
medidas que tratam 
do orçamento público, 
entre eles, a discussão 
sobre a reoneração da 
folha de pagamento 
que envolve também a 
revogação do programa 
de ajuda a empresas de 
eventos e a limitação de 
compensações de cré-
ditos tributários.

A reoneração da 
folha será o tema da 
conversa de Lula com 
Pacheco, que tem de-
fendido uma solução 
negociada para a Medi-
da Provisória (MP) en-
viada pelo governo que 
prevê a reoneração gra-
dual de impostos em 17 
setores da economia a 
partir de abril. 

Informações de Alex 

Rodrigues e Andreia Verdélio 

(Agência Brasil). 

A dois dias de assumir o 
cargo de ministro do Su-
premo Tribunal Federal 
(STF), o senador Flávio 
Dino (PSB-MA) fez, nesta 
terça-feira (20), seu último 
discurso como parlamen-
tar, na tribuna do Senado. 
Ele prometeu que, na Cor-
te, respeitará as presun-
ções da constitucionalida-
de das leis, da legalidade 
dos atos administrativos 
e da inocência de todo ci-
dadão, considerado ino-
cente até que se prove o 
contrário. “Serei coerente 
com a visão que manifes-
to aqui. Podem ter certeza 
da minha mais absoluta 
deferência aos poderes 
políticos do Estado. Defe-
rência que se manifesta 
inclusive, e sobretudo, pela 
capacidade de ouvir, de 
promover o bom diálogo 
institucional, para que pos-
samos encontrar o modo 
pelo qual a harmonia entre 

os Três Poderes [Executivo; 
Legislativo e Judiciário] vai 
se concretizar”, afirmou 
Dino.

Segundo suas palavras, 
todos devem dele impar-
cialidade, isenção e o fiel 
cumprimento da Consti-
tuição e das leis. “Nunca 
esperem de mim prevari-
cação”, acrescentou Dino, 
ao defender a importância 
da atividade política e cri-
ticar a espetacularização 
da atividade.

“Quero reiterar minha 
total confiança, crença, em 
que não há bom caminho 
para o Brasil fora da políti-
ca. Precisamos de uma po-
lítica forte. E só a teremos 
com políticos credencia-
dos a exercer a liderança 
que o país exige. Precisa-
mos retomar a ideia de de-
veres patrióticos, cívicos. 
Não podemos sucumbir à 
espetacularização da polí-
tica”, finalizou.

Joédson Alves/Agência Brasil

Lula Marques/Agência Brasil

Informação foi dada por Alexandre Padilha

Senador renuncia cargo para assumir vaga no STF
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Receita alerta MPEs sobre 
erros na declaração anual

Exportação à Argentina ‘recua’, 
mas para a China bate recorde

CORREIO ECONÔMICO

Plano restrito Saldo convertido   

Indústria confiante  

IGP-M recua

Abaixo da média 

INCC-M idem

Muito comuns de ocor-
rer em obrigações que 
demandam prazo espe-
cífico de entrega (até 31 
de maio próximo), a ocor-
rência de erros, no preen-
chimento da declaração 
anual de faturamento 
(DASN-SIMEI) levou a Re-
ceita Federal a enfatizar 
a necessidade de maior 
atenção, por parte dos 
micro e pequenas em-

presas (MPEs). 
Nesse sentido, o órgão 
destaca que é preciso in-
formar os ganhos obtidos 
em 2023, com vendas e 
prestações de serviços, 
mas as receitas com co-
mércio e serviços devem 
ser registradas em se-
parado. O faturamento 
anual máximo permitido 
é de R$ 81 mil ou na aber-
tura da empresa.

Reflexo direto da grave 
crise econômica por que 
passa o país vizinho, as 
exportações brasileiras 
para a Argentina ‘tom-
baram’ 31,5% em janeiro 
deste ano, em relação a 
igual mês de 2023. Em 
contrapartida, as vendas 
externas tupiniquins para 
a China, pelo mesmo 
comparativo, avançaram 
56,2% (em volume) e ou-
tros 3,16% para os EUA. 
Como resultado, a parti-

cipação portenha na ex-
portação tupiniquim caiu 
para 2,8%, a menor para 
o citado mês, segundo o 
Indicador de Comércio 
Exterior (Icomex), do Ins-
tituto Brasileiro de Econo-
mia da Fundação Getúlio 
Vargas (Ibre/FGV).
Um dos fatores da crise 
comercial entre os vizi-
nhos latino-americanos é 
queda das vendas (-38,2% 
em valor) de automóveis 
de passageiros.

Embora sem regulamen-
tação e data de vigência, 
os planos previdenciários 
para famílias ricas serão 
limitados a R$ 5 milhões. 
É o que anunciou, nesta 
segunda-feira (19), o Con-
selho Nacional de Segu-
ros Privados (CNSP), que 
regulamenta a previdên-
cia complementar aberta.

Entre as diversas mudan-
ças adotadas pelo CNSP, 
se destaca a possibilidade 
de o poupador converter 
o saldo acumulado em 
renda com diferentes ti-
pos e prazos. No caso da 
contribuição por empre-
gadores, haverá cláusula 
de adesão automática 
dos participantes. 

Embora se mantenha aci-
ma da linha que separa o 
otimismo da desconfian-
ça, o Índice de Confiança 
do Empresário Industrial 
(ICEI) recuou cinco pon-
tos, caindo de 53,2 para 
52,7 ´pontos, na primeira 
semana de fevereiro, reve-
lou a Confederação Nacio-
nal da Indústria (CNI). 

Também chamado ‘infla-
ção do aluguel’, o Índice 
Geral de Preços – Merca-
do (IGP-M) inverteu o si-
nal, ao passar de uma alta 
firme de 0,33%, na segun-
da leitura de janeiro, para 
uma retração de 0,49% na 
segunda prévia de feve-
reiro, informou, nesta ter-
ça-feira (20), a FGV. 

Com o recuo, após dois 
meses seguidos de alta, o 
ICEI se apresenta abaixo 
da média histórica, de 54 
pontos, ainda que conti-
nue superando o indica-
dor de fevereiro do ano 
passado, de 50,6 pontos. 
Para colher os resultados, 
a CNI consultou 1.347 em-
presas.

Descrevendo trajetória 
semelhante, o Índice Na-
cional da Construção Civil 
(INCC-M), baixou 0,14%, 
na segunda prévia de fe-
vereiro, ante uma alta de 
0,31%, no mesmo perío-
do de janeiro. Já o IPC-
-M, ao contrário, acelerou 
de 0,43% para 0,48%, no 
mesmo comparativo. 

Divulgação

Site gov.br

Atenção redobrada ao informar ganhos em 2023

Crise argentina afeta comércio exterior com o Brasil

Primeiro leilão de transmissão do 
ano terá investimentos de R$ 18,2 bi 
Anúncio do certame foi feito, nessa terça-feira (20) pela diretoria da Aneel

Por marcello Sigwalt

Primeiro leilão de transmis-
são do ano prevê investimentos 
de R$ 18,2 bilhões

Anúncio do certame foi fei-
to, nessa terça-feira (20) pela 
diretoria colegiada da Aneel

Com a previsão de inves-
timentos de R$ 18,2 bilhões, 
destinados à construção e ma-
nutenção de 6.464 quilômetros 
em linhas de transmissão novas 
e seccionamentos e de 9.200 
mega-volt-ampères (MVA) em 
capacidade de transformação, 
foi anunciada, nesta terça-feira 
(20), pela Agência Nacional 
de Energia Elétrica (Aneel), 
em reunião da diretoria cole-
giada, a realização, em 28 de 
março próximo, na sede da B3 
(B3SA3), da versão final do pri-
meiro leilão de transmissão do 
ano (nº 1/2024). 

Em 15 lotes divididos (seis 
com investimento previsto su-
perior a R$ 1 bilhão) por 14 
estados (Alagoas, Bahia, Cea-
rá, Mato Grosso do Sul, Mara-
nhão, Minas Gerais, Paraíba, 
Pernambuco, Piauí, Rio de ja-
neiro, Rio Grande do Norte, 
Santa Catarina, São Paulo e To-

cantins), o certame deverá ser 
responsável pela criação de 34,9 
mil empregos, correspondentes 
à construção de 69 empreendi-
mentos, segundo a autarquia.

Desta forma, o investimento 
previsto no leilão nº 1/2024 é o 
segundo maior investimento do 
gênero da história da Aneel, só 
atrás apenas do Leilão de Trans-
missão nº 2/2023, de dezembro 
passado, que previa investimen-

tos de R$ 19,7 bilhões. 
Entre os empreendimentos 

previstos para esse segundo certa-
me, o destaque fica por conta do 
item 6, com construção estimada 
em R$ 3,4 bilhões, com 1.001 
km em linhas de transmissão e 
duas subestações nos estados da 
Bahia e de Minas Gerais. No que 
se refere ao prazo de construção, 
o mais dilatado corresponde ao 
lote 12, com 72 meses, uma vez 

que a entrada em operação do 
lote está condicionada à entrega 
da subestação Graça Aranha, que 
integrou o Lote 1 do Leilão de 
Transmissão nº 2/2023.

O lote 12, de 400 km em 
linhas de transmissão em Mara-
nhão e em Tocantins, está con-
dicionado à aquisição do lote 1, 
com 534 km em linhas de trans-
missão e duas subestações no 
Ceará e no Piauí.

Divulgação Aneel

Certame terá participação de 15 estados, em 69 empreendimentos

Pela terceira vez consecu-
tiva, a Americanas adiou a di-
vulgação do balanço referente à 
sua atividade nos três primeiros 
trimestres do ano passado, que 
estava prevista para ocorrer nes-
sa segunda-feira (19). 

Com o adiamento, cresce a 
expectativa em torno da saúde 
financeira da gigante varejista, 
que teria ingressado numa nova 
gestão, que sucedeu uma mo-
numental fraude contábil que 
envolvia dívidas avaliadas em 
R$ 42,5 bilhões, o que motivou 
seu pedido de recuperação judi-
cial, no início de 2023. 

Ganhando tempo, mesmo 
sem tê-lo, a Americanas publi-
cou fato relevante junto à CVM 
(Comissão de Valores Mobiliá-
rios), no qual se compromete a 
divulgar seus resultados contá-
beis na próxima segunda-feira 
(26), antes mesmo da abertura 
do mercado. Outra medida 
anunciada pela empresa seria a 
realização de uma teleconferên-

cia com investidores, aberta ao 
mercado em geral. Devido aos 
recorrentes atrasos, a previsão 
é de que sejam publicadas, de 
uma só vez, as informações rela-
tivas aos trimestres encerrados 
em março, junho e setembro.

De acordo com o comu-
nicado emitido pela varejista 

“a Americanas informa que, 
apesar do trabalho de elabora-
ção das ITRs/23 [informações 
trimestrais] já estar finalizado 
e dos procedimentos de audi-
toria terem sido substancial-
mente concluídos, ainda não 
foi possível cumprir todo o rito 
interno de aprovação previsto 

na governança da companhia”, 
diz o comunicado.

Após o primeiro adiamen-
to, em 29 de dezembro, a nova 
data da publicação do balanço 
dos três primeiros trimestres 
de 2023 foi adiada para 31 de 
janeiro, depois para 19 de fe-
vereiro e, agora, para o dia 26 
deste mês.

O recurso a adiamentos pela 
Americanas não é novidade, 
uma vez que a varejista levou 
dez meses, após o escândalo 
contábil, para então anunciar, 
em 12 de novembro de 2022, 
um prejuízo de R$ 12 bilhões 
naquele ano.

Ainda assim, as demonstra-
ções financeiras de 2022 foram 
revisadas, após a divulgação 
de que dados contábeis teriam 
sido adulterados em oito exer-
cícios seguidos, segundo reve-
lou o atual presidente da Ame-
ricanas, Leonardo Coelho, ao 
acrescentar que as fraudes ocor-
riam, ao menos, desde 2015.

americanas adia informe de balanços
Tânia Rêgo/Agência Brasil

Pela 3ª vez, varejista adia divulgação de dados trimestrais 

Bancos ‘turbinam’ alta da bolsa brasileira

infraestrutura: BnDES aporta R$ 500 mi

Repetindo o movimento 
da sessão da véspera, a Bolsa 
brasileira garantiu mais um dia 
positivo nesta terça-feira (20), 
terminando o pregão em alta 
de 0,68%, aos 129.916 pontos, 
impulsionada mais uma vez por 
ações do setor financeiro, que 
continuam em forte alta.

O Bradesco e o Itaú ficaram 
entre os papéis mais negociados 
da sessão e registraram avanços 
de mais de 2%, dando força ao 
Ibovespa.

Por outro lado, Petrobras e 
Vale, as empresas de maior peso 
no índice, registraram queda e 
completaram a lista das ações 
mais negociadas, pressionando 
os negócios. 

Mais cedo, o Ibovespa havia 
começado o pregão caindo pu-
xado principalmente por ações 
ligadas a commodities.

Já o dólar registrou que-
da ao longo de todo o pregão 
e terminou o dia em baixa de 
0,61%, cotado a R$ 4,930.

Com agenda esvaziada, o 
foco dos investidores segue no 
exterior, em especial na volta 
das negociações após feriado 
nos EUA e em preocupações 
sobre a economia chinesa.

“Os mercados acionários 
da China têm enfrentado di-
ficuldades para adquirir dina-
mismo, colocando em evidên-
cia a necessidade de Pequim 
de intensificar o apoio e re-
vitalizar a confiança em uma 
conjuntura econômica marca-

da por uma retração no setor 
imobiliário e uma persistente 
deflação”, disse a equipe da 
Guide Investimentos.

O mercado aguarda nesta 
semana a divulgação da ata do 
Fed (Federal Reserve, o banco 
central americano), em busca 
de novas sinalizações sobre o 
futuro da política de juros da-
quele país.

Com informações da 
Folhapress

O BNDES vai aportar R$ 
500 milhões em um fundo de 
infraestrutura gerido pela Pá-
tria Investimentos, gestora líder 
em investimentos alternativos 
na América Latina.

A quantia, que se soma a ou-
tros R$ 500 milhões aportados 
pela nternational Finance Cor-
poration, membro do Grupo 
Banco Mundial, pelo Banco de 
Desenvolvimento da América 
Latina e por outros investido-
res institucionais, será alocada 

em projetos ligados à transição 
energética, além de saneamento, 
logística e transporte, mobilida-
de urbana e telecomunicações.

Segundo a Pátria, a ideia é 
captar até R$ 5 bilhões no lon-
go prazo junto a investidores 
institucionais. É incerto quan-
to deste montante irá, de fato, 
para projetos ligados à transi-
ção energética.

O fundo financiará peque-
nos e médios projetos de in-
fraestrutura, incluindo propos-

tas executadas do zero. Nesse 
modelo, as garantias dadas ao 
financiador são os ativos do 
próprio projeto e os fluxos de 
caixa esperados no futuro, sem 
carta de fiança.

Cada projeto selecionado 
pela Pátria receberá inicialmen-
te entre R$ 50 milhões e R$ 
100 milhões.

“O investimento no Pátria 
Infra Crédito FIDC tem po-
tencial de ampliar ainda mais 
a atuação do BNDES no finan-

ciamento ao setor [de infraes-
trutura], em especial no apoio 
a pequenos e médios projetos 
que têm maior dificuldade de 
acesso a estruturas tradicionais 
de financiamento e ao mercado 
de capitais”, afirmou a diretora 
de mercado de capitais e finan-
ças sustentáveis do BNDES, 
Natália Dias, em evento nesta 
terça (20), no Rio.

Com informações da 
Folhapress
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Expectativa

Ironizou

Começou a Copa do Brasil 2024

Rumores

Agitado

LUTO

O ex-lateral-es-
querdo alemão 
Andreas Brehme 
faleceu na ma-
drugada da ter-
ça-feira (20), aos 
63 anos. Apesar 
dos familiares 
não revelarem 
a causa da mor-
te, a imprensa 
alemã diz que o ex-
-atleta e ídolo do Bayern de Munique foi vítima de uma 
parada cardíaca. Brehme ficou imortalizado na história 
do futebol mundial ao fazer o gol do tricampeonato ale-
mão contra a Argentina na Copa do Mundo de 1990.

O jogo do Aurora contra 
o Botafogo, hoje, pela Li-
bertadores está em alta 
na Bolívia. O prefeito de 
Cochabamba disse que 
‘uma vitória seria para 
toda a Bolívia’. A expecta-
tiva é de casa cheia.

A notícia de que o Boca 
Jrs. queria Arrascaeta ren-
deu uma ‘zoeira’ do vice 
do Flamengo, Marcos 
Braz. Em entrevista ao ge, 
ele descartou a venda e 
disse que o Boca teria de 
‘vender a Bombonera’.

A Copa do Brasil 2024 
começou na terça (20) e 
terá, nos próximos dias, 
80 times brigando por 40 
vagas na primeira fase. 
Nesta etapa, o torneio é 
disputado em jogo único, 
e os visitantes se classi-
ficam em caso de vitória 

ou até de empate. Quem 
joga fora de casa a van-
tagem por estar melhor 
colocado no Ranking da 
CBF. Os vencedores sa-
bem quem são seus pró-
ximos rivais, já que o sor-
teio foi feito por chaves 
com quatro times cada.

Surgiu um rumor de que 
o Fluminense teria acer-
tado com a Superbet para 
ser sua nova patrocinado-
ra máster. O acordo seria 
por três anos, com R$ 40 
milhões anuais. Porém, o 
clube negou o rumor.

O Vasco anunciou a reno-
vação contratual de Pablo 
Vegetti até o fim de 2025. 
Além disso, inscreveu 
Juan Sforza no BID, e o 
atleta já pode jogar. Tam-
bém fechou parceria com 
a Granado Pharmácias.

Reprodução/ FIFA

Brehme foi herói da Copa de 90

CORREIO NO MUNDO

Apartheid I

Apartheid III

Diocese lamentou detenção

Reconciliação

Apartheid II

VIAGRA BENTA

A Guarda Ci-
vil da Espa-
nha prendeu 
o pároco da 
Igreja de São 
Sebastião, na 
Espanha, e o 
seu “parceiro 
amoroso”, du-
rante investi-
gação sobre 
venda ilegal de 
Viagra e outras substâncias estimulantes. O padre usa-
va a própria casa paroquial, em conjunto com o com-
panheiro, para vender estimulantes sexuais. A relação 
entre os dois não era um segredo entre os fiéis.

No segundo dia de audi-
ências na Corte de Haia, 
representantes da África 
do Sul acusaram o gover-
no de Israel de aplicar um 
tipo de apartheid “mais 
extremo” do que o impos-
to no país africano até o 
ano de 1994.

As audiências foram con-
vocadas após um pedido 
da Assembleia-Geral da 
ONU, e as opiniões que 
serão consolidadas não 
são vinculativas. Espera-
-se que Tel Aviv as rejeite. 
Representantes de mais 
de 50 países vão discursar.

Eles foram autuados por 
tráfico de substâncias “no-
civas para a saúde, fora do 
circuito legal”. Investiga-
dores creem que o padre 
pensava que não levanta-
ria suspeita por sua posi-
ção de liderança na paró-
quia. Assim, se descuidou 

e deixou rastro das opera-
ções. A Justiça decretou li-
berdade provisória para o 
pároco, com obrigação de 
comparecer em juízo nos 
dias 1 e 15 de cada mês. Já 
o companheiro teve pri-
são provisória decretada, 
sem fiança.

Após Harry e Meghan 
“mudarem” o sobrenome 
dos filhos, o casal tenta se 
reaproximar do rei Char-
les em meio ao câncer do 
monarca. Em entrevista 
ao Good Morning Ameri-
ca, Harry disse que “as do-
enças unem as famílias”.

“Como sul-africanos, per-
cebemos profundamente 
as práticas discriminató-
rias desumanas do regi-
me israelense como uma 
forma ainda mais extre-
ma de apartheid”, disse 
Vusimuzi Madonsela, em-
baixador sul-africano.

Reprodução

Padre foi detido em São Sebastião

Projeto de cessar-fogo é 
vetado de novo pelos EUA

Vasco estreia uma parceria 
inovadora com Kuba Audio

EUA vetam resolução pelo cessar-fogo entre Israel e Hamas

Com linha de fones, Kuba Audio marca presença nos bastidores

Os Estados Unidos vetaram 
pela terceira vez, nesta terça-
-feira (20), um projeto envia-
do ao Conselho de Segurança 
da ONU para determinar um 
cessar-fogo imediato na guerra 
entre Israel e o Hamas.

Treze membros do órgão 
votaram a favor do texto que 
havia sido redigido pela Argé-
lia, enquanto o Reino Unido se 
absteve. Os EUA foram o úni-
co país a se manifestar de forma 
contrária à resolução.

A embaixadora de Washin-
gton nas Nações Unidas, Linda 
Thomas-Greenfield, argumen-
tou que o texto da Argélia pode-
ria comprometer “negociações 
delicadas” em curso. Ela se refe-
ria aos diálogos que Washington 
mantém com autoridades do 
Egito, do Qatar e de Israel para 
estabelecer uma nova trégua na 
guerra em troca da libertação de 
reféns ainda mantidos em cati-
veiros na Faixa de Gaza.

A resolução redigida pela 
Argélia não vinculava o cessar-
-fogo à soltura dos reféns. O 
texto determinava, de forma 
separada, o estabelecimento de 
uma trégua humanitária ime-
diata e a libertação das vítimas, 
mas autoridades israelenses afir-
maram que o Hamas poderia 
não cumprir a determinação.

“Exigir um cessar-fogo 
imediato e incondicional sem 
um acordo que obrigue o Ha-
mas a libertar os reféns não 
trará uma paz duradoura. Em 
vez disso, poderia prolongar 
a luta entre o Hamas e Israel”, 
acrescentou Thomas-Green-
field. Ela já havia sinalizado 

no sábado (17) que o governo 
americano vetaria a proposta.

“Qualquer ação que este 
conselho tome neste momento 
deve ajudar, e não atrapalhar as 
negociações sensíveis e contí-
nuas. E acreditamos que a reso-
lução que está sendo discutida 
agora teria, de fato, um impacto 
negativo sobre essas negocia-
ções”, acrescentou a americana.

Foi a terceira vez que o go-
verno americano vetou uma 
resolução de cessar-fogo na 
guerra. Em outubro do ano 
passado, os EUA bloquearam 
uma proposta do Brasil sob a 
justificativa de que havia ausên-
cia de uma afirmação do direito 
de Israel de se defender.

Depois, em dezembro, 
Washington barrou uma pro-
posta apresentada pelos Emi-
rados Árabes Unidos. “Não 

apoiamos os apelos a um cessar-
-fogo imediato”, disse na oca-
sião Robert Wood, vice-embai-
xador dos EUA na ONU. “Isto 
plantaria sementes para a pró-
xima guerra, porque o Hamas 
não deseja ver uma paz.”

Nos bastidores, os Estados 
Unidos propuseram uma ver-
são alternativa a uma resolução 
do Conselho de Segurança na 
qual se opõem a uma invasão 
em larga escala do Exército de 
Israel em Rafah, cidade que 
concentra os deslocados inter-
nos pelo conflito, segundo a 
agência de notícias Reuters.

A proposta, embora não 
se distancie das críticas recen-
tes do governo de Joe Biden à 
escala de destruição em Gaza, 
é novidade no Conselho de 
Segurança, fórum no qual 
Washington tem blindado Tel 

Aviv e vetado resoluções que 
não mencionem o direito de 
defesa de Israel ou tréguas pro-
longadas no conflito.

O texto preliminar propos-
to pelos EUA “determina que, 
nas circunstâncias atuais, uma 
grande ofensiva terrestre em 
Rafah resultaria em mais danos 
aos civis e em seu deslocamento 
adicional, incluindo potencial-
mente para países vizinhos”. 
Israel disse que o prazo para in-
vadir Rafah é dia 10 de março, 
início do Ramadã, caso o Ha-
mas não solte os mais de cem 
reféns israelenses e estrangeiros 
ainda em seu poder.

Um alto funcionário do 
governo Biden afirmou à agên-
cia Reuters, porém, que não há 
pressa em votar a resolução pro-
posta por Washington, que bus-
ca continuar com negociações.

por pedro sobreiro

Nos últimos anos, uma cena 
que passou a ser comum para 
os torcedores de futebol pelo 
mundo é a do jogador descendo 
do ônibus, na chegada ao está-
dio, com o uniforme de viagem 
e os fones de ouvido gigantes.

Diante desse acontecimen-
to que supostamente passa 
despercebido, a Kuba Audio, 
primeira marca de headphones 
brasileira, investiu em uma par-
ceria inovadora junto ao Vasco 
da Gama. Eles criaram uma li-
nha de fones de ouvido de gran-
de durabilidade personalizada 
com os símbolos do clube.

Dessa forma, em vez de exi-
bir marcas de empresas que não 
patrocinam a instituição, os 
atletas passam a expor a Kuba e 
o próprio Vasco.

“O licenciamento dessa co-
leção exclusiva é um marco pra 
Kuba. Além de ser a nossa pri-
meira grande parceria, poder 
prestar homenagem à história 
e tradição do Vasco da Gama, 
um time grandioso e cario-
ca como nós, ele representa o 
compromisso da nossa marca 
em oferecer produtos autênti-
cos”, explicou Eduarda Vieira, 
Co-fundadora e Diretora de 
marca da Kuba Audio.

Mais do que isso, outro fe-
nômeno recente entre os clu-
bes brasileiros é a valorização 
do dia a dia do clube por 
meio de vídeos e materiais 
promocionais que são divul-
gados nas redes sociais. As 

‘TVs dos clubes’ trazem seto-
res dedicados exclusivamente 
à produção de conteúdo para 
o YouTube e redes, como Tik-
Tok e Instagram.

Em 2024, o Vasco decidiu 
brincar com seus jogadores 
pedindo que eles revelassem 
suas músicas favoritas. Nesse 
contexto, veio uma ativação 
perfeita para celebrar a parce-
ria, já que os atletas são mos-
trados usando os headphones 

da Kuba personalizados com 
os símbolos do Cruzmaltino.

Além de promover a pró-
pria marca, o Vasco cria um 
novo mercado de patrocínio, 
repleto de oportunidades. 

“Sabemos que a paixão pelo 
futebol mexe profundamente 
com nossas emoções, e a músi-
ca, mais do que qualquer coisa, 
desempenha um papel essencial 
nessa conexão. A parceria entre 
a Kuba e o Vasco vai além do 

design de headphones. Quere-
mos proporcionar aos torcedo-
res vascaínos uma experiência 
de áudio imersiva que conecta 
emocionalmente, levando a 
emoção do estádio pra sua casa 
ou onde quer que você esteja”, 
concluiu Eduarda.

E a relação é benéfica para 
ambos, já que os fones estão à 
venda no site https://kuba.
audio/ para que os torcedores 
possam comprar.

drawnhy97/ Freepik

Divulgação

EUA vetam pela 3ª vez resolução no Conselho de Segurança para cessar-fogo entre Israel e Hamas

Jogadores do Vasco estão protagonizando vídeos de bastidores com os fones de ouvido
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Teresópolis na rota 
do Enoturismo

Cidade já sedia a maior produtora de uvas do estado Rio de Janeiro

A
companhar o proces-
so de produção, sentir 
o aroma e apreciar o 
sabor de umas das be-
bidas mais consumidas 

do mundo: o vinho. Esse é um dos 
objetivos do “Enoturismo”, segmento 
turístico que tem crescido nos últimos 
anos e que, junto com o plantio das uvas 
e a produção de seus derivados, valerá 
mundialmente 30 bilhões em 2030.  
Em se tratando de Brasil, a principal 
referência nesse segmento turístico é o 
Vale dos Vinhedos, na Serra Gaúcha, 
mas se depender do empresário Mar-
celo Maturano, a Serra Fluminense será 
o novo destino dos amantes de vinho 
que desejam experiências imersivas no 
“mundo” dessa bebida milenar. Matu-
rano, que atua há décadas em alguns 
segmentos econômicos de Teresópolis, 
está investindo no que está chamando 
de último grande empreendimento da 
vida: a Vinícola Maturano. 

Como bom descendente de ita-
liano, bisneto de Leonardo Matura-
no, que chegou ao Brasil no início do 
século passado, Marcelo é amante dos 
vinhos. Ao longo dos últimos 15 anos, 
visitou mais de 200 vinícolas por todo 
o mundo, até que sentiu o desejo de 
iniciar sua própria vinícola em Teresó-
polis, em 2017. Daí pra cá, mergulhou 
no universo da viticultura e se tornou 
profundo conhecedor não apenas da 
bebida, mas também da agricultura, o 
que é possível perceber em poucos mi-
nutos de conversa com ele. 

A apenas 110 km da cidade do Rio 
de Janeiro, a Vinícola Maturano está 
em fase de implementação na região de 
Campanha, no km 23 do Circuito Tu-
rístico Terê-Fri (RJ-130). Com uma be-
leza natural das montanhas, a altitude e 
o clima da Serra Fluminense, com dias 
mais quentes e noites frias, é um lugar 
encantador e excelente para se produzir 
vinhos de altíssimo padrão. 

Grandioso, o projeto se estabelece 
em três grandes propriedades adquiri-
das pelo empresário que somam 193 
hectares. Com atuais 18 hectares já 
plantados e expectativa de produção de 
30 toneladas de uvas em 2024, a meta 
para o “terroir” é chegar a 50 hectares 
com 200 mil mudas de uvas como 
Syrah, Cabernet Franc, Sauvignon 
Blanc, Malbec Chardonnay e Merlot. 
Além dessas uvas já ambientadas ao 
solo e clima brasileiros, outras 11 varie-
dades estão em desenvolvimento para 
fase de adaptação na propriedade. 

Merece destaque a parceria da viní-
cola com a Pesagro-Rio para trazer da 
Itália mil mudas da uva Maturano, uma 
antiga videira nativa do Lácio, região 
com características topográficas simi-
lares à Teresópolis, que data de mais de 
500 anos atrás, quando era cultivada 
por monges. Resgatada recentemen-
te, a variedade ainda é rara em todo o 

Apenas a 110 
km da cidade 
da capital 
fluminense, a 
Vinícola Maturano 
está em fase de 
implementação 
na região de 
Campanha, no 
km 23 do Circuito 
Turístico Terê-Fri 
(RJ-130)

circula em conjunto com: cORREiO pETROpOliTaNO E cORREiO sERRaNO

Além de otimizar 
a vinícola, com 
dois ciclos 
de produção 
também 
impulsionamos o 
atrativo turístico, 
porque o visitante 
consegue 
encontrar a uva 
no pé em dois 
períodos por ano”,

Marcelo Maturano

mundo e, no Brasil, será exclusiva da Vi-
nícola Maturano. O produto esperado é 
um vinho branco aromático, mas Matu-
rano confessa que o interesse original foi 
na curiosidade de ter uma uva que leva o 
nome de sua família. 

Complexo turístico vinculado 
à experiência com o vinho 

Com a atual produção, a Maturano já 
é a maior produtora de uvas do estado do 
Rio de Janeiro. Essa conquista por si só 
já coloca Teresópolis em posição de des-
taque, mas Maturano tem planos ainda 
mais ambiciosos, que é criar um comple-
xo turístico a partir da vinícola. Previsto 
para ser inaugurado por etapas a partir 
de setembro de 2025, numa área de 407 
mil metros quadrados, o empreendimen-
to terá um um hotel padrão Classe A 
vinculado à experiência com o vinho. O 
espaço contará com 65 apartamentos e 
infraestrutura de lazer de luxo, com des-
taque para o spa, além de piscina, sauna, 
quadras esportivas, entre outros atrativos 
para manter o cliente no complexo por 
uma temporada maior. 

Também haverá um restaurante es-
pecializado em carnes para 320 pessoas 
e um wine bar com vista para as monta-
nhas. O projeto inclui ainda uma cave 
para até 1,5 milhão de garrafas, conside-
rando uma produção anual esperada de 
320 mil garrafas, em dois ciclos produti-
vos: no inverno, serão produzidos tintos, 
brancos e rosés; já no verão, será a vez do 
espumante, que será elaborado 100% 
com uvas Chardonnay. No coração dis-
so tudo, a enóloga brasileira, radicada na 
Itália, Mônica Rosseti. 

“Além de otimizar a vinícola, com 
dois ciclos de produção também impul-
sionamos o atrativo turístico, porque o 
visitante consegue encontrar a uva no pé 
em dois períodos por ano”, comenta Ma-
turano. 

Considerando o público de alto pa-
drão esperado, está sendo preparado um 
heliponto e hangar com capacidade para 
estacionar até três aeronaves simultanea-
mente. Até uma capela será construída 
para estimular a realização de eventos, 
como casamentos e bodas, no local. 

Como se vê, tudo foi pensado para 

que o empreendimento seja um ativo do 
turismo, até mesmo a estratégia de ne-
gócio, que não prevê vendas dos vinhos 
no atacado, apenas no próprio local e 
nos hotéis e restaurantes da região. Com 
isso, o visitante será estimulado a visitar o 
complexo ou os equipamentos turísticos 
da cidade para degustar os vinhos. Tam-
bém está prevista a venda por E-commer-
ce. 

“O grande diferencial do empreen-
dimento é o potencial de turismo com 
alto valor agregado. São pessoas que vão 
trazer dinheiro novo para a cidade. Esses 
clientes, num primeiro momento, virão 
para o empreendimento, mas também 
circulam na cidade. Em outro momento 
eles voltam e começam a pensar em ter 
uma casa de veraneio ou um sítio, estimu-
lando o desenvolvimento local”, comenta 
Maturano. 

De olho nesse crescimento do inte-
resse pela região, o empresário também 
vai lançar um condomínio residencial 
de 200 mil metros quadrados, com 170 
terrenos na propriedade. “Como é uma 
região nova, pode se desenvolver com um 

alto padrão de qualidade”, afirma Matu-
rano, destacando a área de reserva natural 
preservada da propriedade, em torno dos 
40%, o dobro do exigido. 

Estímulo à criação de um 
polo de viticultura 

Maturano vê em Teresópolis o poten-
cial de ser um futuro polo de viticultura, 
assim como em outras regiões do país, 
onde o turista tenha acesso a um circui-
to de experiências diversificadas na área 
do enoturismo. Além da Maturano, já 
existe outra vinícola produzindo na re-
gião e duas em instalação. “Quanto mais 
empreendimentos como esse, melhor. 
Imagina que a gente tenha vinte vinícolas 
aqui na região. Nos tornamos um rotei-
ro turístico. O turista vem e passa uma 
semana na cidade, para visitar todos os 
espaços. O vinho não é concorrência, é 
parceria. Um empreendimento é atrativo 
para o outro. O turista visita o que mais 
gosta e visita uma série de outros, porque 
são experiências diferentes e complemen-
tares. Todo mundo ganha, em especial, 
Teresópolis”, conclui.

Fotos Divulgação
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Prefeitura de Maricá inaugura 
Centro de Comércio Popular

Prefeitura de Macaé segue 
com ações contra a dengue

CORREIO FLUMINENSE

Lançamento Defesa Civil

Palestra

Comércio

Inauguração

Inscrição

Maricá inaugurou o Centro 

de Comércio Popular (Ce-

cop), parte do processo de 

revitalização do Centro da 

cidade que oferece um es-

paço mais adequado e es-

truturado a dezenas de tra-

balhadores informais que 

vendiam produtos na Rua 

Ribeiro de Almeida (rua dos 

bancos) e no shopping a 

céu aberto. No novo espa-

ço, que possui cobertura, 

banheiros e ventiladores, 

o prefeito Fabiano Horta 

anunciou que já foi iniciado 

o processo de climatização 

do local e será aberta uma 

linha de crédito especial 

aos trabalhadores do Ce-

cop. Nesse ambiente, loca-

lizado na Rua Juvenal José 

Bitencourt, n° 37, os comer-

ciantes ocupam 114 boxes 

com vendas de comidas, 

bebidas, souvenires, artesa-

natos, peças de arte, vestu-

ário, calçados, entre outros. 

Macaé tem atuado em vá-

rias frentes de trabalho no 

combate ao Aedes aegyp-

ti, transmissor da dengue, 

zika e chikungunya. Segun-

do dados do Ministério da 

Saúde, o país já registrou 

512 mil casos de dengue 

este ano e neste sentido de 

conter a doença, a Coorde-

nadoria Especial de Vigi-

lância Ambiental em Saú-

de (Cevas) está reforçando 

os serviços de pulverização, 

mutirões e atividades de 

educação em saúde. De 

acordo com o coordenador 

da Cevas, Luan Campos, no 

mês de janeiro, os agen-

tes de endemia visitaram 

22.648 imóveis, sendo que 

4.618 estavam fechados, o 

que corresponde a 20,5%, 

e em 38 imóveis houve re-

cusa do proprietário. “Há 

uma grande preocupação 

com a quantidade de imó-

veis inacessíveis, pois sem 

o acesso ao interior destes 

locais não sabemos se há 

focos ou possíveis focos na-

quela propriedade”, frisou.

A Prefeitura de Búzios 

realizará o lançamento 

oficial do Calendário de 
Eventos 2024 do municí-

pio. “Um importante ins-

trumento para a dinami-

zação econômica local”, 

enfatizou o município. O 

evento acontecerá no Ho-

tel Atlântico Búzios, nesta 

quarta-feira (21), às 18h.

A Defesa Civil de Macaé di-

vulgou alerta do Instituto 

Nacional de Meteorologia 

(Inmet) que traz possibili-

dade de chuvas intensas 

ao longo desta quarta-fei-

ra (21). A previsão de chuva 

fica entre 30 e 60mm/h ou 
50 e 100mm/dia. Também 
estão previstos ventos in-

tensos (60-100 km/h).

A Prefeitura de Saquare-

ma irá realizar, no dia 26 

de fevereiro, a 1ª Palestra 

da Trilha de Aprendiza-

gem do Empresário. Re-

alizado em parceria com 

o SEBRAE-RJ, o encontro 

acontecerá no auditório 

do Centro Municipal de 

Educação Padre Manuel, 

no bairro Porto da Roça.

Os comerciantes foram se-

lecionados levando-se em 

conta critérios específicos, 
passando por cadastro, 

comprovação de docu-

mentos e a triagem de mi-

croempreendedores que 

já trabalham no Centro, na 

Rua Ribeiro de Almeida e 

na Avenida Roberto Silvei-

ra, entre outros pontos.

Saquarema, por meio da Se-

cretaria Municipal dos Direi-

tos dos Animais, inaugurou 

as obras de reforma e am-

pliação da Clínica Veteriná-

ria Municipal, em Sampaio 

Corrêa. A nova unidade, que 

passou a ser chamada Maril-

za Pereira de Mello, foi entre-

gue nesta segunda (19), pela 

Prefeita Manoela Peres.

A Prefeitura de Búzios 

anunciou a abertura das 

inscrições para 2ª Edição 

do Casamento Comuni-

tário. A inscrição é da pró-

xima segunda-feira (26) a 

sexta-feira (1º de março), 

das 9h as 16h, na sede da 

Secretaria Municipal de 

Desenvolvimento Social, 

Trabalho e Renda

Evelen Gouvêa

witsawat/Adobe Stock

Espaço dispõe de 114 boxes aos trabalhadores informais 

País já registrou 512 mil casos de dengue este ano

Quase 38 mil turistas passaram 
por parques do RJ no Carnaval

Com o objetivo de levar 
mais segurança, informação e 
qualidade ao lazer dos cidadãos 
que passaram o feriadão de car-
naval em meio à natureza, o 
Instituto Estadual do Ambien-
te (Inea) mobilizou, mais uma 
vez, as equipes das 40 unidades 
de conservação que administra 
durante a folia deste ano. Ao 
todo, foram oficialmente con-
tabilizados 37.900 visitantes 
nacionais e internacionais be-
neficiados pela iniciativa dos 
gestores e guarda-parques do 
órgão ambiental.

Dentre as atividades em-
penhadas, destaca-se o resgate 
aéreo de um turista que se aci-
dentou em uma cachoeira no 
Parque Estadual do Mendanha, 
assim como diversos outros 
resgates a pessoas acidentadas. 
Além disso, foram lavrados mais 
de 20 Autos de Constatação 
para Multa Simples para infra-
tores e emitidas diversas notifi-
cações preventivas de incêndios 
florestais. Também foi impedi-
da a entrada de dezenas de cães 
domésticos nas áreas que ofere-
ciam tanto risco para os animais 
silvestres quanto para os pets.

Operação do Inea mobilizou equipes para garantir a  
segurança dos visitantes e das unidades de conservação

Divulgação/Inea

Operação ocorreu de maneira conjunta entre as unidades de conservação estaduais

Prefeitura de Campos vai receber 
selo de Referência em atendimento

A Prefeitura de Campos vai 
receber o “Selo Sebrae de Re-
ferência em Atendimento”. A 
premiação, que será entregue 
no dia 6 de março em cerimô-
nia no Rio de Janeiro, é um re-
conhecimento pelos serviços de 
atendimento aos pequenos em-
presários prestados pelas Salas 
do Empreendedor do Sebrae 
em todo o estado do Rio de Ja-
neiro, num trabalho conjunto 
com os governos municipais.

De acordo com o DataSe-
brae, Campos lidera entre os 
municípios fluminenses em 
2024. Até o dia 9 de fevereiro, 
o município registrou 1.443 
atendimentos. Niterói ocu-
pou a segunda colocação, com 
1.432 atendimentos, seguida de 
Macaé (1.169), Paraíba do Sul 
(1.165) e Petrópolis (1.046).

“A melhoria no atendimen-
to aos empreendedores é uma 
das prioridades do governo 
Wladimir Garotinho. Com a 
reestruturação do Espaço do 
Empreendedor, abrir o negó-
cio próprio se tornou um pro-
cesso rápido e sem burocracia. 
Quem deseja empreender tem 
acesso a diversos serviços num 
único ambiente, além de pales-
tras sobre temas relacionados 
às áreas de gestão e negócios”, 
observa o secretário municipal 
de Desenvolvimento Econô-

mico, Mauro Silva. O Espaço 
do Empreendedor conta com 
dois núcleos – nos altos da Ro-
doviária Roberto Silveira e no 
Farol de São Tomé (ao lado da 
rodoviária).

Coordenador regional do Se-
brae, Guilherme Reche destaca 
que a instituição tem atuado de 
maneira ativa em parceria com 
a Prefeitura de Campos, com 
o objetivo de proporcionar aos 
gestores locais as melhores fer-
ramentas para aperfeiçoar seus 
trabalhos. “Estamos trabalhando 
também no programa Cidade 
Empreendedora, para ampliar 
cada vez mais a qualidade e in-
tegração dos serviços realizados 
por variadas secretarias. Ou seja, 
estamos unidos e focados em des-

burocratizar e ampliar cada vez 
mais o empreendedorismo com 
qualidade no município”.

Prêmio Prefeitura 
Empreendedora

Além de receber o “Selo 
Sebrae de Referência em Aten-
dimento”, a Prefeitura de Cam-
pos se tornou finalista do 12º 
Prêmio Sebrae Prefeitura Em-
preendedora, que reconhece 
iniciativas de administrações 
públicas municipais em favor 
de um ambiente mais favorável 
aos negócios. O município con-
corre na Categoria “Simplifica-
ção e Fomento ao Empreende-
dorismo”, junto com Angra dos 
Reis e Teresópolis. Ao todo, 63 
projetos de 24 municípios flu-

minenses estão concorrendo à 
etapa estadual do prêmio, que 
terá os vencedores anunciados 
no dia 26 de março.

O reconhecimento do Se-
brae se deve a duas iniciativas: 1) 
ao trabalho de desburocratiza-
ção para abertura de novas em-
presas realizado pela Secretaria 
de Desenvolvimento Econômi-
co; e 2) aos serviços oferecidos 
pelo Fundo de Desenvolvimen-
to do Município de Campos 
(Fundecam), política pública 
de fomento à economia do mu-
nicípio que oferece crédito com 
juros baixos a empreendedores. 
Somente no período de 2021 
a 2023, foram assinados 1.003 
contratos com liberação de R$ 
10.769.630,31 em recursos.

César Ferreira

Município lidera o ranking estadual em atendimento a pequenos empresários

Caravana itinerante para capacitar artesãos 
A partir desta sexta-feira 

(23), a Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criati-
va do Rio de Janeiro (Sececrj) 
realiza uma caravana itinerante 
por todas as regiões que com-
põem o território fluminense. A 
ação, denominada “Caminhos 
Criativos”, tem como objetivo 
promover uma imersão sobre 
o artesanato cultural e preparar 
os artistas deste segmento para 
convocatória que será realizada 
em março. Representantes das 
dez regiões serão escolhidos 
para compor a programação da 
16ª edição da Rio Artes - maior 
feira de artesanato da América 
Latina.

Neste ano, a Sececrj dispo-

nibiliza aos artesãos fluminen-
ses, mais uma vez, o estande 
mais democrático do evento, 
com um espaço de 187m² para 
exposição e área total de 504m², 
com tamanho duas vezes maior 
ao de 2023. A curadoria, já tra-
dicional, será feita novamen-
te pelo artista plástico Cocco 
Barçante, que vai participar do 
processo de capacitação dos ar-
tesãos durante os encontros nas 
cidades fluminenses.

“O artesanato cultural é 
uma importante ferramenta de 
fomento à economia criativa no 
estado. Ele carrega a tradição e 
a expressão cultural e social do 
Rio de Janeiro. Nossa intenção, 
ao ir até as regiões, ao interior, é 

chegar na ponta e dar oportuni-
dade para que todos disputem, 
de forma igualitária, essa chan-
ce de participar gratuitamente 
da maior feira de artesanato da 
América Latina”, destaca a Se-
cretária de Estado de Cultura 
e Economia Criativa do Rio de 
Janeiro, Danielle Barros.

O estande pode comportar 
objetos artesanais de diferen-
tes tipos, como modelagem em 
argila, barro ou cerâmica, mo-
delagem em biscuit, reaprovei-
tamento de materiais, costura 
criativa, entalhe em madeira, 
trabalhos em cestaria, bordado 
livre e criativo, pintura manual, 
crochê, pintura em madeira, 
colagem e macramê.

“A ação Caminhos Criati-
vos irá qualificar e valorizar as 
técnicas artesanais desenvol-
vidas no nosso estado, tendo 
como foco a importância da 
criatividade no desenvolvi-
mento de produtos artesanais. 
A criatividade empreendedora 
proporciona novas oportunida-
des e, consequentemente, o au-
mento de renda para os artesãos 
e artesãs do estado do Rio de Ja-
neiro”, explica Cocco Barçante.

O link para inscrição na 
convocatória será divulgado no 
dia 15 de março, nas redes so-
ciais e no site oficial da Sececrj. 
Os artesãos podem tirar dúvi-
das através do e-mail: rioartes-
manuais@cultura.rj.gov.br.

Circula em conjunto com: CoRREio PEtRoPoLitaNo E CoRREio sERRaNo

“Em toda essa operação de 
carnaval, contamos com o apoio 
do Comando de Polícia Am-
biental e também de fiscais do 
Inea e da Secretaria de Estado do 
Ambiente e Sustentabilidade. O 
volume de visitantes nas áreas 
protegidas estaduais aumenta 
muito durante o carnaval, então 
nos preparamos antecipada-
mente para auxiliar na seguran-

ça de todos e também da nossa 
fauna e flora”, destaca o vice-go-
vernador e secretário de Estado 
do Ambiente e Sustentabilida-
de, Thiago Pampolha.

A operação ocorreu de 
maneira conjunta entre as 
unidades de conservação es-
taduais abertas ao público e 
com grande apelo ao turismo, 
cujas equipes se dividiram en-

tre a orientação dos turistas, 
monitoramento das trilhas, 
fiscalização e combate de cri-
mes ambientais, entre outras 
atividades. Aos visitantes, os 
guarda-parques entregaram 
também sacolas ecológicas para 
o descarte adequado dos resí-
duos, folders com instruções 
sobre as normas de conduta e 
mapas de orientação.
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Estado com 2211 vagas de 
emprego e de estágio

PGE-RJ publica edital de 
acordo de precatórios 

Subsecretaria de Políticas Inclusivas

Segurança reforçada para o G20

A Secretaria de Estado de 
Trabalho e Renda está ofe-
recendo, esta semana, 933 
vagas de emprego formal, 
nas regiões Metropolitana, 
Médio Paraíba e Serrana, 
além de 1.278 chances de 
estágio nos níveis Médio, 
Técnico e Superior, e para 
jovem aprendiz, em par-
ceria Centro de Integração 
Empresa Escola (CIEE). 
De acordo com o Observa-
tório do Trabalho da secre-
taria, mais da metade das 
vagas (86,7%) exige experi-
ência. Por nível de escolari-
dade, 60,9% delas pedem 
Ensino Médio completo e 
16,4% o Ensino Fundamen-
tal completo. Quanto aos 
salários oferecidos, 37,5% 
das vagas oferecem até 
dois salários mínimos (R$ 
2.824) e 51,4% até um salá-
rio mínimo (R$ 1.412).
É importante manter ca-

dastro e currículos atuali-
zados no Sistema Nacional 
de Emprego, que analisa 
o perfil do candidato e a 
vaga cadastrada pelo em-
pregador. Para se inscrever 
ou atualizar o cadastro, é 
necessário ir a uma unida-
de do Sine levando os do-
cumentos de identificação 
civil, carteira de trabalho, 
PIS/PASEP/NIT/NIS e CPF. 
Para consultar o endereço 
das unidades e os detalhes 
de todas as vagas ofereci-
das, basta acessar o Painel 
Interativo de Vagas, no site 
da secretaria. 
O CIEE colocou à disposição 
da população do Estado do 
Rio 1.278 oportunidades de 
estágio, 764 das quais para 
Ensino Superior e 514 para 
Ensino Médio, Técnico e jo-
vem aprendiz. Outras infor-
mações podem ser obtidas 
no site do instituto.

A Procuradoria Geral do 
Estado publicou o 1º Edi-
tal de Acordo Direto de 
Precatórios de 2024, que 
permitirá o pagamento 
de quem tem a receber 
precatórios do estado 
mediante o deságio de 
40% do valor da dívida. 
Os interessados têm até 
26 de março para fazer 
requerimento no site da 
Procuradoria, para que os 
titulares de precatórios 
expedidos pelo Tribunal 
de Justiça do Rio até 2 de 
abril de 2023 façam a ha-
bilitação ao pagamento.

O objetivo do edital é ace-
lerar o pagamento dos 
precatórios e diminuir a 
fila de espera que chega a 
26 mil processos no Esta-
do do Rio de Janeiro. A ini-
ciativa foi viabilizada por 
um acordo de coopera-
ção firmado entre o TJRJ 
e a PGE-RJ, em novembro 
de 2023, estabelecendo o 
teto de 40% de deságio 
no valor da dívida, bem 
mais em conta do que os 
80% que empresas espe-
cializadas na compra de 
precatórios cobram dos 
titulares.

Para fortalecer a inclusão, 
o governo alterou o nome 
da Subsecretaria de Cui-
dados Especiais para Sub-
secretaria de Políticas In-
clusivas. A mudança segue 
determinação do governa-
dor Cláudio Castro e tem 
como objetivo dar mais 
abrangência aos serviços 
oferecidos pelo órgão, que 

promove ações de cidada-
nia, o respeito à diversida-
de e às diferenças físicas, 
culturais e sociais. Além 
disso, realiza políticas pú-
blicas, capacitação e busca 
construir um caminho de 
autonomia às instituições 
que acolhem pessoas em 
situação de vulnerabilida-
de social.

A Secretaria de Ordem 
Pública e a Guarda Muni-
cipal montaram uma ope-
ração especial em apoio à 
reunião de Chanceleres 
do G20, que ocorre nes-
ta terça (20) e na quarta 
(21), na Marina da Glória, 
no Aterro do Flamengo, e 
terá a presença de aproxi-
madamente 150 agentes. 

As ações tiveram início 
às 7h desta terça e con-
tinuam até o término do 
evento, previsto para as 
18h desta quarta. As equi-
pes vão atuar no entorno 
do evento e também nas 
áreas de estacionamento 
criadas pela CET-Rio, em 
alguns bairros da Zona 
Sul, além de aeroportos.

Rafael Campos

Claunir Tavares / PGE-RJ

São 933 oportunidades de trabalho e 1278 de estágio

Edital permitirá deságio de até 40% do valor da dívida

POR MARCELO PERILLIER

Roubo de cargas diminuiu 
em 24% nas rodovias do Rio
Levantamento da Firjan, porém, ressalta que número segue elevado

Um estudo da Firjan, com 
base nos dados do Instituto de 
Segurança Pública, identificou 
que o roubo de cargas teve uma 
redução significativa ano pas-
sado, de 24%, na comparação 
com 2022. Mesmo assim, o nú-
mero ainda é grande — 3.225 
casos, média de nove por dia. 

Considerando o valor mé-
dio das cargas roubadas, o 
prejuízo direto é de R$ 283 
milhões. Há também os custos 
indiretos, como a contratação 
de segurança privada e seguros 
que, em muitos casos, superam 
a perda direta.

Segundo a Firjan, a inte-
gração entre as forças de segu-
rança do Estado e do Governo 
Federal foram fundamentais 
para a redução. Além disso, 
ressalta que 97% dos casos fo-
ram na região Metropolitana, 
o que reforça a segurança nas 
estradas que ligam a capital ao 
interior do Rio. 

“A atuação das forças de se-
gurança em regiões de concen-
tração das ocorrências, assim 
como investimento em inte-
ligência e ações direcionadas 
ao combate ao mercado ilegal, 
são medidas que visam garantir 
segurança para a população e 
promover melhorias na logís-
tica do estado, estimulando o 
desenvolvimento econômico 
fluminense”, afirmou, em nota, 
o vice-presidente da Firjan, 
Carlos Erane de Aguiar.

Além disso, mais da me-
tade dos casos ocorreram em 
oito das 137 circunscrições 
integradas de Segurança Pú-
blica: Duque de Caxias (356 
ocorrências), Campos Ely-
seos (355), São João de Meriti 
(234), Bonsucesso (213), Bel-
ford Roxo (165), Brás de Pina 
(133), Bangu (123) e Penha 
(110). Elas são cortadas pelas 
rodovias  BR-040, Washington 
Luís; BR-101, Avenida Brasil; 
BR-116, Presidente Dutra; e 
BR-493, Arco Metropolitano.

Também foram destaques 
positivos as áreas de Campo 
Grande, Pavuna e Realengo 

com reduções, respectiva-
mente, de 36%, 20% e 10%. 
São Gonçalo também apre-
sentou queda, com as qua-
tro circunscrições que fazem 
parte do município regis-
trando 103 ocorrências, uma 
redução de 38% em relação 
ao ano anterior.

A região do entorno do Por-
to do Rio registrou diminuição 
de mais de 31% dos casos, na 
comparação com 2022. A Fir-
jan ressalta que o Porto do Rio 
é importante polo logístico, 
sendo responsável pela movi-
mentação de mais de R$ 94 bi-
lhões em cargas em 2023.

Grupo de Trabalho

Ao longo do ano passado, 
o Grupo de Trabalho contou 
com a participação de repre-
sentantes das polícias Militar, 
Civil e Rodoviária Federal, 
além de empresários associados 
à federação e entidades como 
a ANTT, Detran-RJ, Sindi-
cato das Empresas de Trans-
porte Rodoviário de Cargas 
e Logística do Rio de Janeiro, 
Consórcio Intermunicipal de 
Segurança Pública da Baixada 
Fluminense, Ministério Públi-
co do Estado do Rio de Janeiro 
e Secretaria Municipal de Segu-
rança de Duque de Caxias.

Tomaz Silva/ Agência Brasil

Dados da Federação mostram que nove caminhões foram roubados por dia em 2023

Combate a remédios falsos
Polícia Civil investiga quadrilha que adulterava suplementos

Agentes da Delegacia de 
Repressão aos Crimes con-
tra a Propriedade Imaterial 
realizaram, nesta terça (20), 
uma operação contra um gru-
po criminoso que praticava a 
produção e venda de suple-
mentos falsificados. Manda-
dos de busca e apreensão fo-
ram cumpridos em endereços 
vinculados à quadrilha, no 
Rio de Janeiro, e um dos inte-
grantes foi preso em flagrante.

Os demais integrantes vão 
responder por associação cri-
minosa, além de crimes con-
tra saúde pública e contra o 
consumidor. Todo o material 
apreendido vai ser encami-
nhado para perícia e, depois, 
destruído.

As investigações tiveram 
início depois que uma plata-
forma de venda de produtos 
on-line realizou denúncia na 
delegacia. De acordo com 
os relatos, o site recebeu re-
clamações de consumidores 
sobre a comercialização de 
suplementos falsificados por 
alguns anunciantes. Entre os 
produtos expostos, marcas 
famosas, além de outras subs-
tâncias que prometiam curar 
cegueira, catarata e surdez.

Os mandados de busca e 
apreensão em Parada de Lu-
cas, na Zona Norte, em Du-
que de Caxias, na Baixada 
Fluminense, e também em 
Cabo Frio e São Pedro D’Al-
deia, na Região dos Lagos. Na 
ação, foram encontradas to-
neladas de produtos prontos 
para venda.

Nas redes sociais, os in-
tegrantes da quadrilha os-
tentavam uma vida de alto 
padrão, inclusive usando 
carros de luxo. Segundo 
apurado pelos policiais, os 
lucros eram tão altos que os 
integrantes estavam abrindo 
uma farmácia própria em 
Duque de Caxias, também 

alvo da operação. No local, 
foram encontrados insumos 
químicos, equipamentos e 
maquinário para produção 
de cápsulas.

A Polícia Civil ressalta 
que a utilização dos suple-
mentos falsificados pode 
causar danos irreversíveis à 
saúde.

Divulgação/ PCERJ

Mandatos de busca e apreensão foram no Rio e Grande Rio

Secretaria de envelhecimento Saudável 
reabilitará os polos da terceira idade

O Projeto 60+Reabilita, 
da Secretaria de Estado de 
Juventude e Envelhecimento 
Saudável, está com inscrições 
abertas, em link disponível 
no site da pasta. A iniciativa 
tem como objetivo oferecer, 
gratuitamente, atividades fí-
sicas e de reabilitação para a 
população idosa do Rio de 
Janeiro.

“A população acima dos 
60 anos está crescendo expo-

nencialmente e, diante desse 
cenário, é cada vez mais im-
portante a implementação de 
políticas públicas voltadas ao 
seu bem-estar e conforto. Va-
mos oferecer um serviço de 
qualidade, atuando na reabi-
litação e na prevenção, além 
da parte de socialização entre 
os alunos”, afirmou o secretá-
rio Alexandre Isquierdo.

O objetivo é atender 100 
idosos por polo, totalizan-

do 10 mil beneficiados pelo 
60+Reabilita. Todos eles têm 
uma estrutura multidiscipli-
nar, com fisioterapeuta, profes-
sor de educação física, técnico 
em enfermagem e articulador 
social. Cada inscrito terá o 
acompanhamento individua-
lizado, gerando um relatório 
on-line e criando um histórico 
de atendimento de cada aluno 
e sua evolução.

“Mais do que promover o 

cuidado com a saúde dos ido-
sos, estamos resgatando uma 
importante questão perdida 
na vida de muitos deles: a qua-
lidade de vida. A prática de 
exercícios físicos também im-
pulsiona a socialização e a in-
dependência. É um bem para 
a mente e o corpo. Estamos 
trabalhando para alcançar 100 
polos no estado o quanto an-
tes”, disse o governador Cláu-
dio Castro.

Circula em conjunto com: CoRReio PeTRoPoLiTano e CoRReio SeRRano
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Carnaval de Nilópolis teve 
plano de segurança exitoso
Secretarias municipais garantiram a tranquilidade dos foliões

Única cidade entre os treze 
municípios da Baixada Fluminen-
se a realizar festa durante o Carna-
val, Nilópolis finalizou os festejos 
de momo com tranquilidade e, 
uma semana após o Carnaval Soli-
dário, ainda comemora os núme-
ros positivos quanto às questões 
de segurança do evento, realizado 
no trecho da Estrada Mirandela, 
esquina com Rua João Pessoa, até 
a Rua Eliseu de Alvarenga.

Durante os quatro dias de 
Carnaval, 40 guardas e cinco 
policiais militares do Segurança 
Presente trabalharam diariamente 
para garantir a tranquilidade dos 
foliões. A Guarda Municipal de 
Nilópolis (GMN) e o Segurança 
Presente não registram ocorrên-
cias nos quatro dias de festejos. 
A GMN realizou bloqueios aos 
ônibus que transportavam pes-
soas fantasiadas de bate-bolas nas 
principais entradas da cidade: na 
Avenida Roberto Silveira, na di-
visa com Anchieta; na Avenida 
Getúlio Vargas, ao lado da cabine 
da PM em Olinda.

“ A ação impediu que esses 
foliões, que costumam andar 
com um taco, pudessem entrar 
no trecho da Estrada Mirandela 
onde era promovida a folia com 
esse tipo de material. Quem qui-
sesse, tinha que deixar a máscara 
e o bastão na base da Segurança 
Presente, na Praça dos Estudan-
tes. Após a festa, podiam pegar o 
bastão e a máscara de volta “, afir-

mou o secretário de Segurança, 
Esmar França.

A Secretaria de Cultura, em 
parceria com a Segurança Pú-
blica, determinou a colocação 
de pulseiras em todas as crianças 
que participaram do Nilokids. 
Foram distribuídas 1 mil pulsei-
ras diariamente. A ação garantiu 
a segurança dos jovens foliões e a 
tranquilidade das famílias, junto 
com brincadeiras promovidas pe-
los animadores e com a presença 
de pessoas caracterizadas como 
personagens de desenho animado 
e contos de fadas.

O secretário de Defesa Civil, 
Bola Galego, informou que nos 
quatro dias de folia equipes da 

pasta deram plantão na Estrada 
Mirandela. Alguns ficaram no 
palco para manipular os extinto-
res de incêndio, caso necessário, 
outros estavam a postos para au-
xiliar em casos de primeiros socor-
ros ( todos realizaram esse curso) 
e estacionaram uma pick up da 
secretaria atrás do palco onde as 
atrações foram apresentadas.

A Secretaria de Transportes 
fechou a Estrada Mirandela ao 
trânsito na esquina com a Avenida 
Getúlio Vargas até a Rua Eliseu de 
Alvarenga, incluindo os trechos 
da Rua Eliseu de Alvarenga com 
Estrada Mirandela e com Rua Pe-
dro Álvares Cabral.

As interdições também ocor-

reram na Rua Pracinha Wallace 
Paes Leme esquina com Rua Al-
berto Teixeira da Cunha e na Rua 
Pedro Álvares Cabral. Foi proibi-
do circular motorizado ainda na 
Rua João Pessoa com Rua Alberto 
Teixeira da Cunha e na Estrada 
Mirandela com Rua Zezinho.

Na Quarta-Feira de Cinzas, 
a GMN, em parceria com a PM, 
atendeu ao chamado de mora-
dores e deteve um suspeito de 
invasão e furto a uma residência, 
no Centro. Imediatamente, eles 
levaram o homem à UPA do Ca-
buís, pois apresentava ferimentos, 
e em seguida, encaminhado para 
registro da ocorrência na 54a DP 
(Belford Roxo).

Divulgação

Guardas Municipais e policiais do Segurança Presente atuaram no Carnaval de Nilópolis

Caxias abre vagas para Curso de Teatro
A Secretaria Municipal de 

Cultura e Turismo de Duque 
de Caxias, por meio do Teatro 
Municipal Armando Mello, vai 
abrir inscrições para o Curso de 
Iniciação Teatral, com duração 
de 9 meses e totalmente gratuito.

Serão abertas três turmas, 
sendo elas para o público infan-
til, de 6 a 12 anos; para adoles-
cente, de 13 a 17 anos; e para 
adulto, a partir de 18 anos. O 
período de inscrição ocorre en-

tre os dias 26 de fevereiro e 28 
de março, de segunda a sexta, 
das 10h às 18h, no Teatro Ar-
mando Mello, que fica na Av. 
Frei Fidélis, s/nª, no Shopping 
Center de Duque de Caxias 
(Terminal Rodoviário).

Na etapa de inscrição, os can-
didatos para a turma infantil pre-
cisam levar a cópia dos seguintes 
documentos: RG ou Certidão de 
Nascimento; o RG e o CPF do 
responsável; o Comprovante de 

Residência; a Declaração de Ma-
trícula Escolar e uma foto 3×4. 
Já para os candidatos das turmas 
de adolescente e adulto, a entrega 
de documentação será feita após 
passar pelo processo seletivo, que 
consiste em entrevista, avaliação 
de leitura, redação e teste de pal-
co, com apresentação de no míni-
mo 3 minutos.  

As aulas para o público in-
fantil serão ministradas todas 
as quintas-feiras, das 14h30 às 

17h. Já para as turmas de ado-
lescente e adulto vão ocorrer 
duas vezes na semana, sen-
do elas segunda e quarta, das 
14h30 às 17h e das 19h às 
21h30, respectivamente.

Na conclusão do curso, os 
alunos irão participar da mon-
tagem de um espetáculo, o que 
servirá como avaliação para re-
ceber o Certificado. Para mais 
informações o contato é (21) 
97706-9408.

Mesquita intensifica medidas 
de combate ao Aedes aegypti

Com o aumento alarmante 
de casos de dengue em todo o 
Brasil – mais de 500 mil ocor-
rências, conforme os dados do 
Ministério da Saúde – a Coor-
denação de Vigilância Ambien-
tal e Zoonoses de Mesquita está 
intensificando medidas preven-
tivas para conter a prolifera-
ção do Aedes aegypti. Entre as 
ações, estão a fiscalização de ca-
sas e áreas comerciais, a utiliza-
ção de carro fumacê e também, 
com o apoio da Coordenadoria 
de Comunicação Social, cam-
panha de conscientização sobre 
a importância da prevenção nos 
canais oficiais da Prefeitura de 
Mesquita. Na tarde de sexta-fei-
ra, 16 de fevereiro, por exemplo, 
agentes de combate a endemias 
realizaram uma atividade que 
contou com a utilização de um 
carro fumacê para a pulverização 
de áreas estratégicas nos bairros 
Edson Passos e Cosmorama.

“Essa é uma ação rápida e 
eficaz para combater a prolife-
ração do mosquito da dengue. 
Realizaremos também outras 
atividades preventivas, estamos 
focados em trabalhar para evi-
tar que o vírus se propague cada 
vez mais”, ressalta Sérgio Vigas, 
coordenador da Vigilância 
Ambiental de Mesquita.

Já na segunda-feira, 19 de fe-
vereiro, os agentes de endemias 

realizaram uma ação de fiscali-
zação  em residências e áreas co-
merciais para identificar e elimi-
nar focos de larvas dos mosquitos 
transmissores. Durante as visitas, 
foram oferecidas instruções aos 
moradores sobre os cuidados ne-
cessários com a doença. Além dis-
so, teve inspeção de caixas d’água 
e as com vedação considerada 
ineficiente foram devidamente 
protegidas com telas, impedindo 
a entrada dos mosquitos.

“Mesquita está entre os 
municípios prioritários para 
receber a vacinação contra a 

dengue. Mas, além disso, é mui-
to importante que a população 
tenha cuidado e não deixe água 
parada se acumular, mantenha 
as garrafas e baldes virados para 
baixo e troque a água dos ani-
mais com frequência” declara 
o coordenador da Vigilância 
Epidemiológica de Mesquita, 
Silvio Diniz.

No dia 31 de janeiro, foi 
promovido um encontro para a 
análise de medidas que buscam 
identificar, monitorar e preve-
nir arboviroses em Mesquita, 
como a Dengue, Chikungun-

ya e Zika Vírus. A reunião, 
que abordou assuntos como 
a notificação dos casos, medi-
das de bloqueio de transmis-
são, levantamento do fluxo de 
ações e atuação dos Agentes de 
Combate às Endemias (ACE), 
reuniu equipes de Vigilância 
Ambiental, Epidemiológica e 
Sanitária, além de profissionais 
do Planejamento Estratégico 
e das secretarias municipais de 
Saúde e Governança. A reunião 
teve como objetivo estudar es-
tratégias para combater as ar-
boviroses em Mesquita.

Divulgação

Ações de combate à dengue prosseguem em Mesquita
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Magé vai ganhar hospital
com tecnologia de ponta

Pré-candidatura de Max 
ganha fôlego em Queimados

Gestão reconhecida

Saúde da mulher é destaque em Japeri

Investimentos na saúde pública

A prefeitura de Magé inau-
gura na próxima sexta-feira 
(23) o Hospital Municipal. 
A nova unidade de saúde 
pública ampliará a oferta 
de serviços médicos, dispo-
nibilizando 62 leitos, dentre 
os quais, dez destinados ao 
Centro de Terapia Intensi-
va (CTI), incluindo um para 
isolamento. A estrutura 
conta ainda com sete lei-
tos de sala vermelha, dois 
específicos para traumas, 

nove leitos no CTI, além de 
oito em sala amarela e um 
adicional para isolamen-
to.O hospital também está 
equipado com tecnologia 
de ponta para diagnósticos, 
incluindo tomografia, raio 
X, endoscopia e colonos-
copia. Um centro cirúrgico 
com duas salas operatórias 
e uma sala de recuperação 
anestésica com três leitos, 
juntamente com um servi-
ço de pronto atendimento.

A pré-candidatura a pre-
feito do deputado fede-
ral Max Lemos (PDT) se 
consolida a cada dia no 
município de Queimados. 
Max, que governou a ci-
dade por dois mandatos 
consecutivos, fazendo seu 
sucessor, deixou a admi-
nistração municipal com 
mais de 80% de aprova-
ção. Tal feito credencia o 
parlamentar na tentanti-
va de retomar o comando 
da cidade, hoje adminis-
trada pelo prefeito Glau-
co Kaizer (Solidariedade), 
que disputará a reeleição. 

No entanto, conversa de 
bastidores, sobretudo de 
quem acompanha com 
lupa o cenário politico 
queimadense, ressalta 
o entusiasmo de uma 
parcela considerável da 
população do município 
com a pré-candidatura de 
Max. Por lá, há quem diga 
categoricamente que o 
ex-prefeito poderá largar 
na dianteira, e assumir no-
vamente a prefeitura em 
janeiro de 2025. Outros 
preferem não expressar 
qualquer prognóstico so-
bre a disputa que virá.

À coluna, um morador de 
Queimados, antes mesmo 
da emancipação do então 
distrito de Nova Iguaçu, 
falou que vota em Max 
sem pensar dua vezes. ‘’Eu 
moro aqui desde a época 
em que Queimados era 
distrito de Nova Iguaçu. 
Se ele realmente vier, voto 
nele. Só vi o crescimento 

dessa cidade no governo 
dele. É lógico que não foi 
tudo perfeito e certinho no 
governo, mas pelo menos 
ele fez muito pela cidade’’, 
disse o morador e eleitor 
confiante. A coluna segui-
rá de olho em cada mo-
vimentação política nas 
cidades da Baixada. Esse 
ano promete!

A secretaria de Saúde de 
Japeri, através da Aten-
ção à Saúde Especializa-
da, implantou o Projeto 
‘Cuide-se, Mulher!’, uma 
iniciativa de prevenção e 
cuidados em saúde para 
o público feminino que 
começa no próximo sába-
do, (24), das 8h às 13h, na 
Casa da Mulher do muni-

cípio. A ação vai ofertar, 
em um sábado por mês, 
todos os cuidados à saú-
de da mulher, como cole-
ta de preventivo, planeja-
mento familiar, consultas 
de enfermagem e gine-
cologia; agendamentos 
para nutrição, psicologia, 
ultrassonografia e muitos 
outros serviços.

Magé também se benefi-
ciará com a criação do Hos-
pital da Criança, destinado 
ao público pediátrico, que 
contará com uma infraes-
trutura completa, incluin-
do leitos de internação, 
consultórios e serviços de 
diagnóstico por imagem e 
laboratoriais. “A inaugura-
ção do Hospital de Magé 

simboliza mais que uma 
realização material; repre-
senta o fortalecimento dos 
serviços públicos destina-
dos à nossa população. Este 
equipamento de saúde é a 
materialização de um com-
promisso com o progresso 
e o bem-estar dos mage-
enses’’, destacou o prefeito 
Renato Cozzolino.

Divulgação
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Nova unidade hospitalar será inaugurada nesta sexta (23)

Max Lemos quer voltar a governar Queimados

POR CARLOS MARTINS
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Campanha antirracista no transporte
Por Gabriel rattes

Foi aprovada em uma re-
união do Conselho Munici-
pal de Trânsito e Transportes 
(COMUTRAN) a proposta 
de fixação de informativos so-
bre o Disque Antirracista em 
ônibus e terminais rodoviários 
de Petrópolis. A iniciativa é do 
conselheiro do COMUTRAN 
e do COMPIR, Guilherme 
Freitas Gomes. “Além do Dis-
que ser um instrumento de de-
núncia, também é instrumento 
que oferece suporte jurídico, 
psicológico e assistencial às ví-
timas de racismo”, afirmou Gui-
lherme.

O Disque Antirracista é 
uma ferramenta de denúncias 
das iniquidades sociais, desi-
gualdades estruturais e violên-

cia sistêmica que a população 
negra sofre e por consequência, 
essa população acaba sendo ex-
posta a vulnerabilidade extre-
ma. Caso alguém presencie ou 
sofra tal crime, basta ligar para 
o número 0800-024-00, entre 
às 9h e 17h, para ter assistência 
por parte da Coordenadoria de 
Promoção da Igualdade Social. 
A equipe irá dar o suporte e 
orientar quais medidas a vítima 
deve tomar.

“A importância dessa apro-
vação é fazer com que o número 
do Disque Antirracista chegue 
a cada trabalhador (a) e usuário 
do transporte coletivo na cida-
de. Hoje, o transporte público 
é utilizado por pessoas das co-
munidades, que são em suma 
maioria, na cidade, de pretos e 
pardos, vítimas muitas das ve-

zes do racismo institucional”, 
afirmou o conselheiro. “O am-
biente de transporte público é o 
que mais passa pessoas no dia a 
dia. Então qualquer fixação de 
cartaz dentro dos ônibus, ele 
chega para a população em ge-
ral de uma forma mais efetiva”, 
completou Freitas.

Durante a reunião desta 
segunda-feira (19), Guilherme 
Freitas ainda apresentou alguns 
dados cruciais para debater o 
assunto e relembrou um caso 
que ocorreu no ano passado em 
Petrópolis. “O ápice do caso, 
a passageira idosa e branca jo-
gou uma casca de banana em 
direção a uma cobradora negra. 
Na ocasião, o motorista fechou 
a porta e encaminhou todos 
a 105 [delegacia de polícia do 
Retiro] e lá a mulher foi presa 

em flagrante por um crime de 
injúria racial”.

Uma pesquisa do Instituto 
Locomotiva mostra que 72% 
das pessoas dizem já ter pre-
senciado situação de racismo 
em seu transporte do dia a dia 
e 39% foram vítimas do crime, 
ou seja, uma em cada três pes-
soas negras já sofreu precon-
ceito em seus deslocamentos. 
Entre trabalhadores negros que 
atuam no setor, esse número é 
ainda maior, 65% dos entrevis-
tados já enfrentaram alguma 
situação de racismo durante o 
expediente.

Já de acordo com dados do 
Dossiê de Crimes Raciais do 
Instituto de Segurança Pública 
do Rio de Janeiro (ISP), Petró-
polis é a terceira cidade do Esta-
do com mais casos de racismo.

Por leandra lima 

 
A carência de vagas em 

Centros de Educação Infantil 
(CEI) em Paraíba do Sul im-
plica diretamente na vida de 
pais e responsáveis que, por 
não ter um local onde deixar a 
criança, muitas vezes deixam 
escapar uma vaga de emprego 
ou as levam para o trabalho, o 
que os torna vulneráveis. Re-
centemente veio à tona o caso 
da avó e da mãe que levaram 
o bebê para o restaurante que 
trabalham juntas, e em meio 
aos afazeres, a criança caiu do 
carrinho e machucou a testa. A 
avó ressaltou que leva a criança 
junto pois ela e a filha não têm 
onde deixar. 

Na ocasião, a mulher procu-
rou o vereador André Salgueiro 
(RP) e denunciou que durante 
o ano passado tentou inúmeras 
vezes uma vaga em uma das cre-
ches do bairro Werneck, mas 

não conseguiu até o momento. 
Com a situação, o parlamentar 
informou que o Conselho Tu-
telar oficiou a Prefeitura, exi-
gindo que o Executivo disponi-
bilize uma vaga para a criança. 
O Conselho aguarda o retorno 
da Secretaria de Educação. 

O problema da educação 

infantil não é novidade, o mu-
nicípio sofre com carência de 
vagas, superlotação em creches 
e obras inacabadas. Este cenário 
dificulta o acesso de crianças à 
educação. Atualmente, o mu-
nicípio possui nove CEIs que 
atendem as áreas centrais, bair-
ros e alguns distritos, porém es-

tas unidades não são suficientes 
para suprir as demandas rela-
cionadas ao ingresso das crian-
ças. Tem casos que os pais estão 
há mais de um ano na lista de 
espera. 

André Salgueiro fala que já 
se soma quase três anos sem um 
investimento eficaz da Prefei-
tura na educação, e ressalta que 
nenhuma sala de aula foi cons-
truída para ampliar o número 
de vagas e atender as necessida-
des da população. O parlamen-
tar afirma ainda que vem rece-
bendo diversas reclamações de 
pais com casos parecidos com o 
destacado acima. E salienta que 
para que este problema acabe é 
necessária a construção de no-
vas creches para atender crian-
ças do berçário.

A reportagem contatou a 
Prefeitura Municipal, mas até 
o fechamento desta edição não 
obteve respostas em relação aos 
problemas relatados.

Vereador denuncia falta de vagas 
nas creches de Paraíba do Sul

Reprodução/Redes Socias 

Creche Municipal Rodrigues dos Santos em Paraíba do Sul

Viação Cascatinha recorre 
ao TJ para anular decisão 
Justiça determinou a substituição das linhas até o sábado dia 23

Por Gabriel rattes

A viação Cascatinha ingres-
sou, na tarde desta terça-feira 
(20), com um recurso no Tribu-
nal de Justiça do Estado do Rio 
de Janeiro (TJRJ), para anular 
a decisão do juiz Jorge Luiz 
Martins. A decisão da 4ª Vara 
Cível de Petrópolis determina 
que a Companhia Petropoli-
tana de Trânsito e Transportes 
(CPTrans) faça a transferência 
de todos os ônibus que aten-
dem as linhas da empresa a 
partir desta terça-feira (20) até 
sábado (23). Em nota, a Casca-
tinha afirmou que cumpriu, em 
seu devido prazo, com todas as 
correções e ajustes apontados 
pela CPTrans, durante fiscali-
zação da frota.

Na nova determinação, da 
última sexta-feira (16), o juiz 
Jorge Martins não poupou crí-
ticas à empresa e à fiscalização 
da CPTrans. Relembrando os 
antigos e contínuos problemas 
no transporte público em Pe-
trópolis é consequência de uma 
“doença administrativa crôni-
ca”. “Comparando com patolo-
gia capaz de devastar a saúde e 
a alma humana, a atuação dos 
principais gestores do poder 
executivo e da própria empresa 
municipal, é doença adminis-
trativa crônica, cruenta, desu-
mana, persiste há mais de déca-
da e é retroalimentada de forma 
perene”, criticou o juiz.

A Cascatinha afirmou que, 
mesmo após os impactos finan-
ceiros da pandemia, dois desas-
tres naturais na garagem e um 
incêndio criminoso que des-
truiu dezenas de ônibus novos 
e seminovos, segue com a ope-
ração normalizada em Petrópo-
lis e mantém o planejamento 
de reestruturação, recuperação 
e renovação da frota.

Prefeitura se omite

Em entrevista ao Correio, 
o vereador Hingo Hammes, 
que é presidente da Comissão 
de Transporte e Mobilidade 
Urbana da Câmara Municipal, 
concordou com o juiz e criti-
cou a omissão da CPTrans. “Eu 
achei a decisão da Justiça muito 
acertada. Só me chama atenção 

a omissão do Município nesse 
sentido. Porque o Município 
empurrou toda a responsabili-
dade para o judiciário. Na mi-
nha visão, a Prefeitura deveria 
estar conduzindo esse proces-
so, mesmo que alinhado com 
o judiciário, mas o Município 
sendo protagonista nesse pro-
cesso”, disse Hammes.

Até o momento não se sabe 
qual será a empresa que irá assu-
mir o serviço, até o fechamento 
desta edição o Governo Muni-
cipal não respondeu a nenhum 
dos questionamentos da re-
portagem. “A gente imaginava 
que fosse ser uma intervenção 
parcial, mas é uma decisão que 
consta todas as linhas da Casca-
tinha. Estamos na expectativa 
de como a CPTrans vai suprir 

todas essas linhas. Nossa preo-
cupação é de como será feito 
esse serviço. Todos os horários 
devem estar sendo cumpridos 
para termos o serviço contem-
plado para população”, comple-
tou Hingo.

O vereador ainda demons-
trou preocupação com os atuais 
funcionários da empresa. “A 
gente precisa conduzir da me-
lhor maneira possível para que o 
rodoviário não pague esse preço 
e também o cidadão que está es-
perando esse ônibus”, disse.

Na decisão desta segunda-
-feira (19), ficou determinado 
que caso a Cascatinha realize 
a demissão de operadores di-
retos, motoristas, cobradores e 
fiscais, será considerada infra-
ção contratual gravíssima.

Arquivo TVC

Juiz determinou a substituição das linhas após inúmeros problemas na serviço 

PETROPOLITANAS

Petrópolis recebe congressos 
de atividades de aventura

TCE discute contrato de 
concessão nesta quarta-feira

De 22 a 25 de maio, Pe-

trópolis será sede do XIII 

Congresso Brasileiro de 

Atividades de Aventura 

(CBAA) e do VII Congresso 

Internacional de Ativida-

des de Aventura (CIAA). 

O evento, que é realizado 

de forma itinerante a cada 

dois anos, reúne pesqui-

sadores e profissionais do 
país e do exterior para de-

bater questões contem-

porâneas relacionadas às 

“atividades de aventura” 

e também a temas como 

meio-ambiente, educa-

ção, turismo e lazer. A or-

ganização do CBAA-CIAA 

é do Cefet/RJ Petrópolis, 

por meio do projeto de 

extensão Expedições, e do 

Laboratório de Estudos do 

Lazer (LEL) da Unesp de 

Rio Claro (SP).

A edição deste ano, que 

será realizada no Cefet/

RJ Petrópolis, traz na pro-

gramação palestras, me-

sas-redondas, oficinas, 
minicursos, apresentação 

de pôsteres e atividades 

culturais e/ou vivenciais, 

como feira de equipa-

mentos, exposição de fo-

tos e lançamento de livro. 

As inscrições para par-

ticipar do evento estão 

abertas no site http://cba-

a-ciaa.com.br e têm preço 

promocional até o dia 31 

de março. 

O Tribunal de Contas do 

Estado (TCE) leva ao ple-

nário nesta quarta-feira, 

21, o relatório da auditoria 

realizada na concessão 

do serviço de transporte 

público à empresa Cas-

catinha. A conselheira 

responsável é Marianna 

Montebello Willeman. 

Esse processo é fruto de 

uma auditoria do Tribu-

nal realizada entre abril e 

outubro de 2019, no Plano 

Anual de Auditorias Go-

vernamentais, que tinha 

o objetivo de averiguar 

em todos os municípios 

do estado, os aspectos 

referentes à regularida-

de da situação contratual 

das concessões de servi-

ços públicos de ônibus de 

competência municipal.

Em Petrópolis, na oca-

sião, o TCE determinou 

a imediata realização de 

uma licitação para a subs-

tituição das linhas opera-

das até hoje pela Casca-

tinha. De acordo com o 

Tribunal, não foi encon-

trado procedimento lici-

tatório para a contratação 

da empresa, ela opera de 

forma irregular. 

A Companhia Petropo-

litana de Trânsito e Trans-

porte (CPTrans) foi obriga-

da a, no prazo de 90 dias, 

fazer a licitação, o que ain-

da não aconteceu. A Cas-

catinha recorreu da deci-

são alegando que há falhas 

na auditoria do Tribunal. 

No documento, o TCE 

diz que as empresas Pe-

tro Ita e Cidade das Hor-

tênsias operam na cidade 

por força de decisão judi-

cial da 4ª Vara Cível, já que 

o contrato de licitação fir-
mado nos anos 1990 com 

as empresas já não tem 

mais validade, ambas se 

amparam em decisões ju-

diciais que tem prazo para 

acabar em 2025. 

Já a Cascatinha, en-

trou na prestação do ser-

viço por força da vontade 

do prefeito Rubens Bom-

tempo, que em 2005 ini-

ciava seu segundo man-

dato. Fato que a própria 

empresa mostra em seu 

recurso ao Tribunal. 

“Com efeito, por força 

de requerimento con-

junto (Viação Petrópolis 

e Cascatinha), a formular 

pedido de transferência 

de parte das linhas mu-

nicipais até então opera-

das pela Viação Petrópolis 

para a empresa Cascati-

nha, ora acostado (DOC. 

IV), devidamente autori-

zado, em 4/11/2005, pelo 

então Prefeito da referida 

cidade serrana”.

No ano passado, após 

várias idas e vindas, o TCE 

determinou em definitivo 
o não reconhecimento do 

recurso da Cascatinha e 

arquivou o pedido. O rela-

tório que volta ao plenário 

hoje, pode definir se será 
mantida ou não, e qual 

novo prazo, a determinação 

de realização de uma nova 

licitação para substituir as 

linhas da Cascatinha. 

Depois do incêndio 

que atingiu a garagem 

das empresas Petro Ita e 

Cascatinha, em 2023, e as 

decisões da 4ª Vara Cível 

de Petrópolis em relação 

à falta de ação da Prefei-

tura na fiscalização. Em 
dezembro do ano passa-

do, a CPTrans anunciou 

que a Comissão de Licita-

ção das linhas da Viação 

Cascatinha voltou a se 

reunir para dar andamen-

to aos trabalhos para que 

o edital fosse publicado. 

Diferente do que a CP-

Trans divulgou na época, 

que “A realização da lici-

tação foi uma determi-

nação do prefeito Rubens 

Bomtempo para garantir 

a qualidade e segurança 

para a população e os ro-

doviários”, e a afirmação 
da Companhia de que o 

edital seria “publicado em 

breve”, o andamento dos 

trabalhos dependem des-

ta decisão do TCE. 

Arquivo TVC

Terminal Rodoviário do Centro de Petrópolis

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: Correio PetroPolitano e Correio Serrano
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Concerto de abertura do ano letivo

Com a alta nos casos de 

dengue no município, a 

Prefeitura através da Se-

cretaria de Saúde, está in-

tensificando as ações de 
combate ao mosquito em 

toda a cidade. Conforme 

anunciado pela Secretá-

ria Clarissa Rippel, diver-

sas medidas estão sendo 

adotadas para evitar a 

proliferação da doença e 
na assistência aos pacien-

tes que já estejam infecta-

dos, como a solicitação do 
fumacê ao Governo do Es-

tado e a criação da sala de 
hidratação 24h na Unida-

de de Cuidados Interme-

diários Dr. Eitel Abdallah.

Desde o dia 1 de janeiro 

até o dia 16 de fevereiro 

o município registrou 142 

casos positivos da doença, 
com 6 casos graves, onde 

se fez necessária a inter-

nação. Desses 6 casos, 
apenas 1 paciente perma-

nece internado.

Na última sexta (9), a Se-

cretaria de Saúde inaugu-

rou a sala de hidratação 
24h, na Unidade de Saúde 
Dr. Eitel Abdallah, no bair-

ro de São Pedro. O espaço 
exclusivo é voltado para 

pacientes que testaram 

positivo para a dengue e 

apresentam sintomas um 

pouco mais intensos, já 

que uma das etapas fun-

damentais do tratamento 

é a hidratação. Os pacien-

tes também podem pro-

curar a UPA24h e o SPA 
Bonsucesso.

A Prefeitura anunciou que 

está marcado para o dia 5 

de março, o concerto de 
abertura do ano letivo de 

2024 na Escola Municipal 

de Música Giordano Loques 

Marrelli – Polo da Escola de 

Música Villa-Lobos em Te-

resópolis. A apresentação 
gratuita dos professores 

da unidade será realizada 

às 19h no Teatro Municipal. 

A  escola tem cerca de 140 
alunos, distribuídos pelos 

cursos de Musicalização In-

fantil, entre outros.

Fernando Frazão/Agência Brasil

Prefeitura está intensificando as ações de combate 

Ações de combate a 
dengue no município 

CORREIO SERRANO

Desfile 

Infraestrutura 

Coleta de materiais recicláveis  

Mobilidade 

Pavilhão

INCENTIVO

A Secretaria de Assistência 

Social, Direitos Humanos, 

Trabalho e Políticas Públi-

cas para a Juventude da 

Prefeitura de Nova Fribur-

go, anunciou o início do 

projeto “Florescer”, tendo 

como público-alvo mulhe-

res a partir de 18 anos, que 

estão fora do mercado for-

mal de trabalho. De acordo 

com a secretária da pasta, Ni-

cole Cipriano, o objetivo desse projeto é ajudar a mulher a 

reconhecer e desenvolver habilidades que possam gerar 

renda para o seu núcleo familiar, através de atitudes em-

preendedoras. A duração da ação é de 12 semanas.

A Prefeitura de Três Rios 

anunciou que a apuração 
do desfile das Escolas de 
Samba de Três acontecerá 

nesta quinta-feira (22), às 

16h, no Clube Independên-

cia, no centro da cidade. O 

órgão informou ainda que 

não haverá o tradicional 

desfile das Campeãs.

A Prefeitura de São José 

do Vale do Rio Preto in-

formou que segue avan-

çando no cronograma de 
asfaltamento de diversas 

ruas do município. As 

ações já começaram no 
bairro de Pouso Alegre 

e em breve se estenderá 

para outras regiões.

A Cooperativa Recicla Três 

Rios ultrapassou a meta 

estabelecida pela Secreta-

ria de Meio Ambiente, de 

coletar 2 toneladas de ma-

teriais recicláveis durante o 

carnaval de 2024. Com os 

resultados, o presidente da 

Cooperativa, Sidcley Pereira, 

destacou que a equipe tra-

balhou muito para atingir a 

meta. “Coletamos mais de 2 

toneladas, ou seja, mais de 

2.000kg de materiais reci-

cláveis durante os 8 dias de 

folia na Avenida Condessa 

do Rio Novo. Nossa equipe 

trabalhou muito”, disse.

Em Nova Friburgo foi ini-

ciado mais um trabalho de 

recapeamento asfáltico, 

desta vez, na Rua Mano-

el Lourenço Sobrinho, em 
Olaria. Esta ação faz parte 
de um planejamento da 

Prefeitura voltado para me-

lhoria da trafegabilidade de 

algumas ruas do município.

A Prefeitura Municipal de 

São José do Vale do Rio 

Preto iniciou recentemen-

te a construção do novo 
Pavilhão no Parque de Ex-

posição em Águas Claras. 
Neste Pavilhão serão pro-

movidos diversos eventos 

e atividades culturais vol-

tada ao município.

Marcelo Camargo/Ag. Brasil

Ação capta mulheres

Táxis: aberto prazo de renovação do alvará
Taxistas de Teresópolis de-

vem renovar suas concessões 
até domingo, dia 31 de março. 
A renovação pode ser solicitada 
online ou presencialmente no 
Protocolo Geral da Prefeitura - 
de segunda a sexta, das 12h às 

17h. A vistoria é necessária para 
obter o Alvará 2024. Segundo a 
Secretaria de Segurança Públi-
ca, a não apresentação na data 
designada impede a renovação. 
Os documentos necessários 
incluem: Alvará válido, CNH 

categoria B com EAR, extrato 
de pontuação, comprovante de 
residência, certidões criminais 
estadual e federal, nada consta 
de débitos municipais (ISS), 
aferição de taxímetro válida e 
CRLV do veículo 2024.

Para mais informações, a 
Coordenadoria de Engenharia 
de Tráfego fica no Centro Ad-
ministrativo (Av. Lúcio Meira, 
375 2º piso – Várzea – antigo 
Fórum). O e-mail é cet@tere-
sopolis.rj.gov.br.

Prefeitura lança programa 
‘Terê Escola Saudável’
Propostas de colaboração devem ser enviadas até o dia 20 de março 

A Prefeitura de Teresópo-
lis publicou, na última sexta-
-feira, 16, no Diário Oficial, o 
edital de chamamento público 
para contratação de organi-
zação social visando firmar 
Termo de Colaboração para a 
implementação do programa 
‘Segurança alimentar nas esco-
las municipais e acessibilidade: 
caminhos e estratégias para o 
desenvolvimento integral de 
crianças e adolescentes em Te-
resópolis’. O objetivo é dispo-
nibilizar merendeiras e pessoal 
de apoio escolar para suporte 
das crianças que precisam de 
cuidados especiais nas unida-
des escolares, visando promo-
ver a melhoria das condições 
de segurança alimentar nas 
escolas e de educação especial, 
como uma das estratégias para 
capitalizar o desenvolvimento 
integral de crianças e adoles-
centes matriculados na Rede 
Municipal de Ensino.

“O programa é uma con-
quista e avanço na busca pela 
merenda de qualidade, segu-
rança alimentar e alimentação 
saudável para as crianças da 
nossa rede de ensino. Além dis-
so, as merendeiras inscritas no 
POT, nosso Programa Opera-
ção Trabalho, terão prioridade 
na contratação pela Organiza-
ção Social que será selecionada. 
Esses profissionais vão receber 

uniformes, equipamento de 
proteção individual, formação 
e atualização periódicas e terão 
seus direitos trabalhistas ga-
rantidos”, enfatizou o prefeito 
Vinicius Claussen, frisando que 
o programa contribui para a re-
dução do número de inscritos 
no POT (Programa Operação 
Trabalho), conforme recomen-
dação do Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro e do 
Ministério Público do Trabalho.

A secretária de Educação, 
Satiele Santos, explicou que o 
fornecimento de gêneros ali-
mentícios e a elaboração de 
cardápio serão de responsabi-
lidade da Secretaria de Edu-

cação, sem interferência da 
organização da sociedade civil 
contratada.

Seleção
As propostas devem ser en-

viadas até o próximo dia 20 de 
março e a avaliação dos projetos 
pela Comissão de Seleção acon-
tece no período de 22 a 26 de 
março. A divulgação do resul-
tado preliminar será no dia 27 
de março. A homologação e pu-
blicação do resultado definitivo 
acontecem dia 4 de abril.

O termo de colaboração 
tem por objeto específico a dis-
ponibilização, pela organização 
da sociedade civil contratada, 

de mão de obra condizente 
com 250 merendeiras e 225 
profissionais de apoio escolar 
para exercerem essas atividades 
em escolas, creches e centros de 
educação infantil da rede públi-
ca municipal de ensino, por pe-
ríodo de doze meses, podendo 
esse prazo ser prorrogado.

A celebração da parceria visa 
diminuir a quantidade de me-
rendeiras e de pessoal de apoio 
escolar contratados por meio 
da Lei Municipal 2.845, de 26 
de novembro de 2009, o POT, 
atendendo, assim, às recomen-
dações do Ministério Público 
do Estado do Rio de Janeiro e do 
Ministério Público do Trabalho.

Objetivo do programa reforçar suporte com merendeiras e pessoal de apoio 

enel rio registra quase 400 ocorrências 
causadas por raios na região Serrana
Por Laís Lima*

Nos primeiros 45 dias de 
2024, a Enel Distribuição Rio 
registrou 390 ocorrências causa-
das por descargas atmosféricas 
na Região Serrana. Este número 
representa cerca de 5% do total 
de ocorrências na rede elétrica da 
distribuidora na Região Serrana. 
Nos 45 primeiros dias de 2024, foi 
registrado um total de 6.500 rios.

A Enel Rio atende 66 municí-
pios do Estado do Rio de Janeiro, 

abrangendo 73% do território esta-
dual com cobertura de uma área de 
32.188km. Além de emitir alertas 
de chuvas, ventos e fortes descargas 
atmosféricas,o monitoramento 
auxilia na verificação de possíveis 
ocorrências na rede distribuidora.

Cuidados em casos  
de alagamentos

Retirar equipamentos da to-
mada e deixá-los fora do alcan-
ce de água; nunca escale postes 
ou torres de energia elétrica 

para se proteger das enchentes; 
no caso de rompimento de fios 
elétricos, a orientação é ficar 
distantes, evitando se aproxi-
mar de cabos, e acionar imedia-
tamente a Enel; não encoste em 
objetivos metálicos, semáforos, 
poste de iluminação pública, 
antes de religar os disjuntores.

Cuidados fora de casa
Evitar contato com obje-

tos metálicos, como cercas 
de arame, toldos metálicos 

e principalmente linhas te-
lefônicas ou elétricas; se for 
possível, se proteja em um 
local coberto até o final da 
tempestade.

Cuidados dentro  
de casa

Evitar o uso de celulares, 
secador de cabelo e aparelhos 
ligados à tomada; evitar con-
serto de instalações elétricas.

 *Estagiária

Por Isabella rodrigues*

A 1ª Promotoria de Justi-
ça de Tutela Coletiva do Nú-
cleo Nova Friburgo pede que 
a perícia judicial esclareça se é 
possível estabelecer limites en-
tre o Parque São Clemente e o 
Nova Friburgo Country Clu-
be. O pedido se dá devido ao 
descumprimento de um Termo 
de Ajustamento de Conduta 
(TAC) firmado com o Clube 
que garante o acesso ao público 
e não somente aos associados 
nas áreas de caráter de logra-
douro público.

Assinado em 2006, o TAC 
firmado com o Ministério Pú-
blico do Estado do Rio de Ja-
neiro (MPRJ), reconhece que 
as ruas, passagens, praças e áreas 
livres presentes no Parque São 
Clemente são de domínio pú-
blico. Porém, nos últimos anos, 

o Clube restringiu o acesso de 
alguns desses lugares apenas 
para associados. 

De acordo com a Promo-
toria de Justiça, no documento 
encaminhado a Juízo, o clube 
comprometeu-se, na segunda 
cláusula do TAC, a permitir a 

entrada e permanência de não 
associados das 8h às 17h, todos 
os dias da semana, inclusive fi-
nais de semana e feriados.

“As vias de comunicação 
têm início em área externa ao 
lote do Clube, razão pela qual 
não se trata de vias particulares 

existentes tão somente no in-
terior do lote. Na verdade, são 
vias públicas (por força do dis-
posto na Lei Federal 6.766/79) 
que o Embargante interrompeu 
a passagem, para evitar o trânsi-
to dos munícipes, tornando-as, 
de forma irregular, particulares 
e de acesso restrito”, destaca um 
dos trechos da petição.

O MPRJ solicita que a perícia 
judicial esclareça diversos pontos, 
incluindo a delimitação do Par-
que São Clemente, a existência de 
zonas de caráter público, os limites 
territoriais entre o Parque e o Clu-
be, e se as áreas em questão passa-
ram a ter caráter de logradouro 
público com a aprovação do lotea-
mento Parque São Clemente.

O Correio tentou contato 
com o Clube, mas até o fecha-
mento desta edição não obteve 
retorno. 

 *Estagiária

MPrJ quer garantir acesso em 
área pública no Country Clube 

Isabella Rodrigues

Nova Friburgo Country Clube 

Circula em conjunto com: CorreIo PeTroPoLITano e CorreIo Serrano
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Novas viaturas: VR terá 
segurança pública reforçada
Aumento na frota acontecerá junto à expansão do policiamento 

A segurança pública de Vol-
ta Redonda será reforçada com 
a chegada de novas viaturas. 
Ao todo serão 15 veículos. A 
entrega oficial à população será 
no dia 12 de fevereiro, às 10h, 
na Praça Sávio Gama (praça da 
prefeitura), no bairro Aterrado. 
O aumento no número de via-
turas acontece junto à expansão 
do policiamento na cidade, que 
será feita através do Sistema In-
tegrado de Segurança, permi-
tindo que o patrulhamento nas 
ruas mais que dobre em Volta 
Redonda. 

A frota vai reforçar a Ope-
ração Segurança Presente, o 
Programa Estadual de Integra-
ção na Segurança (Proeis), a Se-
cretaria Municipal de Ordem 
Pública (Semop) e a Guarda 
Municipal de Volta Redonda 
(GMVR), contemplando os 
serviços das patrulhas Escolar, 
do Idoso e Maria da Penha, 
dentre outros.

Com as novas viaturas, os 
250 policiais militares já ca-
pacitados, em conjunto com a 
Guarda Municipal, percorrerão 
todos os bairros de Volta Re-
donda, promovendo o policia-
mento de proximidade e atuan-

do na prevenção de atos ilícitos. 
“Expandiremos o policia-

mento de proximidade e aten-
deremos às subnotificações de 
crime, que são aquelas situações 
onde o delito acontece, mas os 
casos não são registrados na 
delegacia. Já temos um pla-
nejamento pronto, feito com 
base na mancha criminal e na 
parceria com as associações de 
moradores. Não há sucesso na 
segurança pública sem a parti-

cipação da sociedade. A colabo-
ração da população é essencial 
para tornar a nossa cidade mais 
segura e melhor para todos”, 
disse o secretário municipal de 
Ordem Pública, tenente-coro-
nel Luiz Henrique Monteiro 
Barbosa.

O prefeito Antonio Fran-
cisco Neto enalteceu a parce-
ria com o Governo do Estado 
e destacou o desejo de ampliar 
cada vez mais a segurança de 

Volta Redonda. 
“Somos incansáveis para 

tornar Volta Redonda uma ci-
dade cada vez mais segura. Se-
gurança é um dever de todos e 
a prefeitura tem feito a parte 
dela, com um agradecimento 
especial ao Governo do Estado 
pelas parcerias. Costumo dizer 
que espero que Volta Redonda 
seja a cidade mais segura do es-
tado do Rio e estamos investin-
do para isso”, disse o prefeito.  

Jean Alves/Semop

Patrulhamento nas ruas mais que dobrará

angra prorroga inscrições de concurso 
O concurso público para 72 

vagas e cadastro reserva da Pre-
feitura de Angra dos Reis segue 
com inscrições abertas até o dia 
7 de março. Na última semana, 
o cronograma do edital foi re-
tificado, passando por uma se-
gunda prorrogação. Com essa 
prorrogação das inscrições, o 
prazo para pagamento da taxa 
também foi postergado para 8 
de março. 

Os interessados devem se 
candidatar pelo site do Insti-
tuto AOCP (https://www.
institutoaocp.org.br/concur-
sos/598), organizador do con-
curso. A taxa de inscrição é de 
R$78 para cargos de nível mé-

dio e R$130 para os de nível 
superior. A previsão de aplica-
ção das provas, que era dia 7 de 
abril, foi alterada para o dia 28 
de abril. O novo cronograma, 
assim como o edital completo, 
pode ser encontrado na página 
do Instituto AOCP ou no Bo-
letim Oficial da Prefeitura de 
Angra número 1.843, página 9.  

Das 72 vagas, são 61 para 
cargos de nível superior e 11 
para nível médio. Os salários 
variam entre R$ 3.023,05 e 
R$ 8.683,74, além de cartão 
alimentação no valor de R$ 
682,00. O concurso tem provas 
objetivas de língua portuguesa 
e conhecimentos específicos 

de categoria profissional. So-
mente as provas para agente de 
Inclusão Digital e intérprete de 
Libras contarão com questões 
de matemática. Horário e local 
dos exames serão informados 
no endereço eletrônico www.
institutoaocp.org.br e no car-
tão do candidato.

O concurso público desti-
na-se a vagas sob o regime esta-
tutário e formação de cadastro 
de reserva e tem prazo de vali-
dade de 2 anos, a contar da data 
de homologação do certame, 
podendo ser prorrogado por 
igual período a critério da Pre-
feitura de Angra.

Os salários para as vagas 

de nível médio (agente de in-
clusão digital, intérprete de 
libras e secretário escolar) são 
de R$ 3.023,05. Já para o nível 
superior, os salários são de R$ 
8.683,74 para arquitetos e enge-
nheiros civis, e de R$ 3.887,38 
para assistentes sociais, biblio-
teconomista, docentes II, fo-
noaudiólogos, nutricionistas, 
pedagogos, psicólogos e tera-
peutas ocupacionais.

Para todos os cargos, além 
do salário, o funcionário rece-
berá um cartão alimentação no 
valor de R$ 682,00. As cargas 
horárias semanais para os car-
gos do concurso variam entre 
20h e 35h, a depender da vaga.

Reunião entre MPF e MeP aborda 
poluição da Companhia Siderúrgica 

Na segunda-feira (19) acon-
teceu uma reunião para discutir 
as próximas atualizações sobre os 
casos de poluição provocados pela 
Companhia Siderúrgica Nacio-
nal (CSN) em Volta Redonda. 
O encontro, que foi remoto, con-
tou com a presença do Procura-
dor da República, Dr. Jairo Silva, 
do Ministério Público Federal 
(MPF), representantes  e equipe 
socioambiental do Movimento 
Ética na Política (MEP), Luiz 
Gustavo Cavalcanti e Vanessa Ter-
rade, representante da Federação 
das Associações de Moradores 
(FAM-VR), Leandro Souza, e os 
autores do Movimento Sul Flu-
minense Contra a Poluição, Ale-
xandre Fonseca e José Arimatheia 
Oliveira.

Uma das pautas da reunião foi 
sobre a montanha de escória, loca-
lizada no bairro Brasilândia, que 
fica às margens do Rio Paraíba do 
Sul. Foi relatado que o Ministério 
Público apresentou uma proposta 
de acordo preliminar, no qual a 
CSN fez uma contraproposta de-
finitiva. O procurador esclareceu 
que não haverá acordo nessas con-
dições e que a contraproposta será 
utilizada apenas como referência 
para um acordo mais abrangente 
e complexo, que será formulado 
com a participação das partes afe-
tadas.

O MEP enfatizou a impor-

tância do diálogo com os afe-
tados, especialmente os mora-
dores dos bairros próximos. A 
FAM destacou as consequên-
cias da pilha de escória próxi-
ma ao rio, e essas observações 
foram acatadas pela autoridade.

Em relação à poluição, foi 
mencionado que as ações estão 
em andamento, mas há um Ter-
mo de Ajustamento de Con-
duta (TAC) vigente por parte 
do Instituto Estadual do Am-
biente (Inea-RJ), que expirará 
em agosto deste ano. Apesar do 
decreto que limitou a emissão 

de partículas sedimentares (pó 
preto), há um prazo para regu-
lamentação por parte do Inea, 
que se encerra em 4 de março. 
O não cumprimento deste pra-
zo legal pode resultar em me-
didas judiciais para obrigar o 
INEA a estabelecer os parâme-
tros de poluição do ar, confor-
me o decreto de 2023.

Próximos Passos

Além disso, moradores soli-
citaram encontros abertos e pe-
riódicos com o MPF, proposta 
que foi aceita pelo procurador. 

Um novo encontro já está pré-
-agendado para a segunda se-
mana de abril, com o objetivo 
de atualizar a população sobre 
o andamento dos casos e rece-
ber eventuais informações e 
dados da população. O Movi-
mento Sul Fluminense Contra 
a Poluição levantou que, em 
breve, serão fornecidos dados 
ao MPF para análise a partir de 
um equipamento de medição 
de poluição do ar, que foi ad-
quirido pelo grupo ainda este 
ano para comparar os dados 
fornecidos pela CSN e Inea.

Divulgação

O encontro reuniu pautas como a pilha de escória e poluição na cidade
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Prefeitura de Itatiaia realiza 
Prestação de Contas 

Câmara de Volta Redonda 
aprova projeto de Renan Cury 

Aguardando sanção

Utilização de drones

Angra Cad no Bracuí

Transparência com a população

A Prefeitura de Itatiaia 
realiza na próxima quin-
ta-feira, dia 29 de feverei-
ro, às 10 horas, no plená-
rio da Câmara Municipal, 
a Audiência Pública de 
Prestação de Contas re-
ferente ao último qua-
drimestre de 2023 (se-
tembro a dezembro). 
Na ocasião, a Secretaria 
Municipal de Finanças 
apresentará o desempe-
nho da arrecadação de 

receitas e sua destina-
ção, além dos números 
referentes aos gastos e 
investimentos na área 
da educação, saúde e 
com pessoal. 
A Secretaria de Saúde 
também fará uma apre-
sentação, mostrando os 
principais projetos e ser-
viços realizados no qua-
drimestre e os números 
alcançados durante esse 
período. 

A Câmara Municipal de Vol-
ta Redonda aprovou em 
regime de urgência e pre-
ferência, um projeto de lei 
do vereador Renan Cury, 
que institui o Programa de 
Monitoramento Aéreo de 
Focos de Dengue no mu-
nicípio de Volta Redonda. 
O Programa de Monitora-
mento Aéreo de Focos de 
Dengue tem como objetivo 

principal utilizar drones para 
identificar possíveis focos 
de reprodução do mosqui-
to Aedes Aegypti em terre-
nos do município. Na utili-
zação de ações de combate 
à dengue, o equipamento 
deverá identificar possíveis 
criadouros do mosquito em 
locais onde não seja permi-
tida qualquer visualização 
aos agentes de controle.

Renan Cury explicou que 
o projeto, que segue para 
sanção do prefeito Antô-
nio Francisco Neto, é mui-
to importante. “A utiliza-
ção dos drones ajudará a 
prefeitura a fiscalizar seus 
próprios terrenos. Quan-

to aos terrenos privados, 
após a localização dos 
criadouros do Aedes ae-
gypti pelos drones, o pro-
prietário do imóvel será 
identificado e intimado 
a realizar as adequações 
necessárias”, disse.

O programa ainda esten-
de a utilização de dro-
nes para verificação de 
terrenos com mato alto, 
obras irregulares e terre-
nos que sejam utilizados 
para atividades ilícitas. 
“Projetos como esse são 

necessários para os tem-
pos atuais e serão cada 
vez mais presentes no 
futuro. Precisamos utili-
zar a tecnologia a nosso 
favor, para ajudar a vida 
das pessoas”, finalizou 
Renan Cury.

A Prefeitura de Angra dos 
Reis promoveu mais um 
Angra Cad, ação que tem 
o objetivo de realizar no-
vos cadastros e recadastra-
mento do Cad Único. No 
total, 100 moradores foram 
atendidos. Em função da 
grande procura, a Secre-
taria de Desenvolvimen-
to Social e Promoção da 

Cidadania já definiu duas 
novas datas para o Angra 
Cad: 28 de fevereiro e 5 de 
março. Os atendimentos 
ocorrerão das 9h às 15h, 
com 100 vagas em cada 
dia. Os moradores devem 
ficar atentos aos docu-
mentos necessários para o 
cadastramento e recadas-
tramento do Cad Único.

A Audiência Pública de 
Prestação de Contas cum-
pre determinação da Lei de 
Responsabilidade Fiscal, de 
n°101/2000 e da Lei Com-
plementar n°141/2012, que 
dispõe sobre a transparên-
cia na gestão dos recursos 
do SUS e permite maior vi-
sibilidade e divulgação das 
informações sobre os inves-

timentos e atos do governo 
no município. “Essa audi-
ência cumpre o que deter-
mina a Lei para prestação 
de contas à população dos 
recursos públicos, demons-
trando as receitas e despe-
sas e os investimentos refe-
rentes a todo o exercício de 
2023”, explica o Controlador 
Geral, Marcos Paschoal.

Divulgação
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Prefeitura de Itatiaia

Vereador de Volta Redonda Renan Cury 
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Itatiaia recebe Festival 
Abaré de Teatro

Defesa Civil de Barra Mansa 
tranquiliza população

Itatiaia faz mutirão contra dengue

Serviço de recolhimento

Detalhes do projeto

Pinheiral abre vagas para ginástica

O Palco Móvel Festival 
Abaré de Teatro estará 
em Itatiaia entre os dias 
1 e 2 de março, das 15h às 
21h, na Praça da Eman-
cipação, no bairro Cam-
po Alegre. O evento tem 
entrada franca e é reali-
zado por meio da Lei de 
Incentivo à Cultura com 
patrocínio da Volkswa-
gen Caminhões e Ônibus. 
De acordo com o Supe-
rintendente de Eventos 

da Prefeitura de Itatiaia, 
Tarcísio Aragão, o proje-
to transforma um contê-
iner adaptado em palco e 
possui uma equipe de 30 
artistas e técnicos. O fes-
tival trará apresentações 
de teatro, espetáculo de 
circo, teatro de mamulen-
go, contação de histórias 
e atividades recreativas. 
A programação completa 
está disponível no site da 
Prefeitura.

Após uma forte chuva na 
cidade de Bananal na se-
gunda-feira (19), que cau-
sou o transbordamento 
do Rio Bananal, as equi-
pes da Defesa Civil de 
Barra Mansa entraram em 
estado de alerta em rela-
ção a uma possível inun-
dação do rio na cidade. 
Um alerta sobre a possi-
bilidade de elevação dos 

níveis do rio foi emitido 
aos moradores via SMS, 
com o esclarecimento de 
que não haveria risco de 
cheias. A Defesa Civil mo-
nitorou locais próximos às 
margens do rio até a noite 
de ontem (20). Após a es-
tabilização do volume de 
água, as equipes se reti-
raram do local. Nenhuma 
ocorrência foi registrada.

Um mutirão de combate 
ao mosquito Aedes ae-
gypti será feito em Ita-
tiaia, nos bairros Nova 
Conquista, Campo Alegre 
e Jardim Itatiaia, nesta 
quarta-feira (21). A ação 
será realizada por agentes 

de combate a endemias 
com o reforço da equipe 
da Cruz Vermelha, que 
farão visitas para eliminar 
criadouros e orientações 
à população sobre cuida-
dos para evitar a prolifera-
ção do mosquito.

Profissionais da Secretaria 
de Obras e Serviços Públi-
cos também irão percorrer 
os bairros para recolher 
materiais que possam 
acumular água e servir de 
criadouro para o Aedes 

aegypt. A orientação é de 
que, durante o mutirão, os 
moradores coloquem ma-
teriais de descarte nas cal-
çadas. Há planos para que 
o mutirão passe por outros 
bairros futuramente.

A secretária da pasta, Ali-
ne Gouvêa afirma que a 
oferta de vagas está sen-
do ampliada aos alunos, 
devido ao grande núme-
ro de interessados na lis-
ta de espera. O projeto é 
oferecido gratuitamente 
a crianças e adolescen-
tes da cidade, que façam 
parte da faixa etária de 5 a 

18 anos. As atividades são 
desenvolvidas no Com-
plexo Municipal Esportivo 
de Ginástica de Trampo-
lim, no centro da cidade. 
“Sabemos que o esporte 
transforma vidas e nosso 
objetivo é possibilitar a 
prática de esporte saudá-
vel às crianças do municí-
pio”, aponta a secretária.

A Secretaria de Esporte, 
Cultura, Lazer, Juventu-
de e Turismo de Pinheiral, 
retomou as atividades de 
Ginástica de Trampolim 
nesta terça-feira (20), com 
50 novas vagas já preen-
chidas com crianças que 
estavam na lista de espera. 
A coordenação do proje-
to ressalta a necessidade 

de atualizar os dados ca-
dastrais das crianças, uma 
vez que o contato foi re-
alizado por telefone. Os 
atletas serão divididos em 
quatro turmas, com aulas 
às terças e quintas-feiras, 
com horário matutino das 
8h às 9h e das 9h às 10h, e 
vespertino das 14h às 15h e 
das 15h às 16h.

Divulgação
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Evento chega à cidade em março

Até ontem, Rio Bananal não apresentava risco 

Terrenos com supostos focos 
de dengue no Jardim Amália
Diversos pontos do bairro em V. Redonda estão com água parada

Por arthur Ramos

Os moradores do bairro 
Jardim Amália, em Volta Re-
donda, estão em alerta devido 
a um terreno baldio, localiza-
do na Rua Manoel dos Santos 
Gonçalves, que tem despertado 
preocupações devido à possí-
vel proliferação do mosquito 
Aedes aegypti, transmissor da 
dengue. A rua está com obras 
em andamento e resultam em 
áreas com acúmulo de água pa-
rada e vegetação alta.

Carlos da Silva, residente 
próximo ao terreno, destaca 
que não se trata apenas desse 
lote em particular, mas que 
há diversos pontos no Jardim 
Amália com vegetação alta e 
aparente abandono. “Aqui no 
Jardim Amália tem alguns lo-
cais com o mato bastante alto 
e praticamente abandonados, 
nós moradores ficamos receo-
sos, principalmente com o au-
mento de casos de dengue que 
ocorre dia após dia na cidade”, 
afirmou.

Outra moradora, Célia 
Montese, relata que, nos últi-
mos dias, o proprietário com-
pareceu ao terreno para efe-
tuar uma limpeza parcial, mas 
ressalta que a situação persiste 
devido à vegetação alta. “A si-
tuação ainda está ruim, princi-
palmente devido ao mato alto, 
mas pelo menos as placas de 
metal, que estavam caídas, fo-
ram reerguidas. A gente espera 
que o foco de dengue também 
tenha sido resolvido, mas acho 

difícil, sem contar que requer 
uma manutenção constante 
para que isso não ocorra, algo 
que não vem acontecendo”, co-
mentou.

Outra denúncia feita por 
Célia, é de um chafariz próxi-
mo ao estacionamento rotativo 
da Amaral Peixoto. Segundo 
ela, o local apresenta diversos 
pontos de água parada, além de 
abrigar uma concentração de 
moradores de rua nas proximi-
dades.

Sobre as áreas em abandono 
no Jardim Amália, o Correio 
Sul Fluminense entrou em con-
tato com a prefeitura de Volta 
Redonda para saber se haverá 
alguma ação de intervenção 
no local, mas, até o fechamen-
to desta edição, não obtivemos 
retorno.

Outros locais

Em Barra Mansa, o cenário 
de locais residenciais com focos 
de dengue não é diferente. Na 
terça-feira (19), uma equipe 
formada pelas secretarias de Or-
dem Pública, Meio Ambiente e 
Saúde e o Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto (Saae-BM), 
montou uma força-tarefa para 
verificar uma denúncia de uma 
residência, no qual a proprietá-
ria seria uma acumuladora de 
resíduos.

Chegando ao local, situado 
na Rua Alvaro Rego Millen, no 
bairro Nove de Abril, os agen-
tes encontraram uma grande 
quantidade de material e um 
forte odor. Quando a morado-
ra chegou e autorizou a entrada 
da equipe, foi observado um 
ambiente ideal para a prolife-

ração do Aedes Aegypti (mos-
quito transmissor da dengue, 
Zika e Chikungunya) e outros 
animais peçonhentos. 

De acordo com o secretá-
rio de Ordem Pública, Capitão 
Daniel Abreu, nesse primeiro 
momento a equipe segue re-
movendo possíveis focos do 
mosquito. Já em relação à dona 
do imóvel, a mesma recebeu 
uma notificação e tem até cin-
co dias para remover os demais 
resíduos. “Caso ela não cumpra 
esse prazo, aplicaremos uma 
multa. Além disso, iremos man-
ter uma fiscalização com maior 
rigidez neste imóvel, para que a 
situação não chegue nesse pon-
to”, explicou. 

As denúncias, em Barra 
Mansa, podem ser feitas através 
do telefone (24) 3029-9018. 

Arthur Ramos/CSF

Proprietário do local fez limpeza superficial e moradores continuam apreensivos

A Fundação Oswaldo Ara-
nha (FOA) e a prefeitura de 
Volta Redonda lançaram on-
tem (20) o Projeto Alta Feliz, 
criado para auxiliar nos cui-
dados de recém-nascidos ao 
receber alta da maternidade 
do Hospital São João Batista 
(HSJB), através de cartilha com 
informações importantes, prin-
cipalmente para os pais de ‘pri-
meira viagem’. O evento foi no 
gabinete do prefeito Antonio 
Francisco Neto, e contou com 
a presença do diretor do HSJB, 
Sebastião Faria, o presidente da 
FOA, Eduardo Prado, a médica 
pediatra Thais Junqueira Villela 
e os alunos do curso de Medici-
na do Centro Universitário de 
Volta Redonda (UniFOA) que 
desenvolveram o projeto.

A instituição trabalhou 
na produção e impressão da 
cartilha ‘Guia Alta Feliz’, que 
contém informações importan-
tes, entre elas, como proceder 
para obtenção da Certidão de 
Nascimento; qual a relevância 
da amamentação e as posições 
corretas para facilitar a mãe e 
o bebê no ato de amamentar; 
quais os sintomas apresentados 

pelo recém-nascido que exigem 
cuidados pediátricos e como 
dar o banho e trocar a fralda 
corretamente. 

A cartilha possui ainda um 
QR code que, ao ser acessado, 
apresenta as versões em áudio 
e em vídeo com interpretação 
em libras, para que possa ser en-
tendida por todos. Além desse 
Kit educativo que foi feito pela 
FOA, a família é presenteada 
com uma bolsa de maternidade 

com presentes. Importante des-
tacar que a cartilha não substi-
tui a ida da mãe e do bebê ao 
pediatra, e é de extrema impor-
tância comparecer às consultas 
de puericultura e manter o car-
tão de vacinação do seu bebê 
em dia. 

“Após definirmos as ques-
tões mais importantes que de-
veriam ser destacadas no guia, 
tivemos o auxílio da FOA, 
através da Agência de Comu-

nicação Interna – ACI, que 
montou a cartilha e o diploma 
do bebê; e dos Estúdios FOA, 
que produziram o vídeo e o áu-
dio para complementar o proje-
to e abranger todas as pessoas”, 
disse a pediatra Thais Junqueira 
Villela, que também é egressa 
do curso de Medicina do Uni-
FOA.  

O prefeito Antonio Fran-
cisco Neto salientou, durante 
a cerimônia de lançamento 
do projeto Alta Feliz, que “é 
sempre bom contarmos com a 
parceria da FOA, que vem nos 
ajudando em diversos projetos 
em áreas como a Educação e a 
Saúde”.

“É uma satisfação a FOA/
UniFOA poder contribuir com 
as parcerias existentes junto ao 
município de Volta Redonda, 
ainda mais agora que a FOA 
está cada vez mais atuando na 
área da assistência da saúde. É 
muito importante para a ins-
tituição poder ajudar essas ini-
ciativas, principalmente aque-
las em momentos felizes com 
a família volta-redondense”, 
enalteceu o presidente da FOA, 
Eduardo Prado. 

Foa entrega mil kits do projeto ‘alta 
Feliz’ ao Hospital São João Batista  

Divulgação/UniFOA

O guia contém informações para pais de primeira viagem

Em continuidade à segun-
da fase da construção do sis-
tema de drenagem pluvial na 
Avenida General Euclides de 
Figueiredo, no bairro Retiro, 
a prefeitura de Volta Redonda 
concluirá nesta semana o tre-
cho até o cruzamento com a 
Avenida Ceará e iniciará a ou-
tra parte da obra. Para que os 
trabalhos possam avançar, será 
necessária a interdição do cru-
zamento entre as vias.

De acordo com a Secreta-

ria Municipal de Infraestrutu-
ra (SMI), a previsão é que até 
sexta-feira (23) seja concluída a 
instalação das galerias pré-mol-
dadas (de 2,80m por 1,80m) 
no trecho de 27 metros até o 
cruzamento entre as avenidas. 
A segunda parte, após o cruza-
mento, terá 360 metros de gale-
ria de captação de água da chu-
va e será iniciada em seguida.

Com a nova etapa da obra 
avançando, será necessário in-
terditar o cruzamento entre as 

avenidas Euclides Figueiredo e 
Ceará a partir desta quarta-fei-
ra (21). De acordo com a Secre-
taria Municipal de Transporte e 
Mobilidade Urbana (STMU), 
o acesso à Avenida Ceará neste 
trecho será somente para mora-
dores durante a obra.

“A primeira fase da obra 
envolveu a construção de 150 
metros de sistema de drena-
gem. Agora, estamos avançan-
do nesta etapa e vamos ampliar 
a galeria, que terá mais de 500 

metros, em direção ao Córrego 
dos Carvalhos. O objetivo é 
acabar com os alagamentos na 
Avenida Antônio de Almeida, 
a principal do Retiro, que cos-
tuma acontecer em dias de tem-
porais. A captação será inver-
tida, jogando a água da chuva 
para a nova galeria na Euclides 
Figueiredo, levando para o cór-
rego, diminuindo o que cai to-
talmente na Antônio de Almei-
da”, explicou Poliana Moreira, 
secretária de Infraestrutura.

Novo sistema de drenagem no Retiro
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Os bastidores da consagração 
mundial de Lionel Messi

Nova série mostra o ‘Messi que não conhecemos’ durante a Copa do Mundo

por Beatriz cesarini 

(Folhapress)

T
alento e habilida-
de com o futebol 
são predicados 
que o mundo 
inteiro conhece 

quando falamos de Lionel Mes-
si. Já a sensibilidade e resiliência 
são sentimentos que poucos 
conseguem alcançar no craque 
introspectivo. Na nova série “A 
Copa do Mundo de Messi - A 
Ascensão da Lenda” (Messi’s 
World Cup: The Rise of a Le-
gend), o argentino abre o cora-
ção e detalha tudo o que passou 
antes, durante e depois da fami-
gerada conquista da Copa do 
Mundo de 2022.

A produção documental 
de quatro episódios vai ar no 
streaming Apple TV+ nesta 
quarta-feira (21). A reporta-
gem conversou com os produ-
tores executivos da série Jenna 
Millman e Juan Camilo Cruz 
Orrego, e ambos revelaram um 
“Messi que não conhecemos”.

“O Leo é uma pessoa que 
não precisa falar muito para 
significar muito, entende? Nes-
ta série, você vai vê-lo falando, 
vai ouvir a voz dele, e vai notar 
um Leo que provavelmente não 
é comum de se ver. Ao mesmo 
tempo, você vai ver como é pos-
sível estabelecer uma conexão 
profunda apenas pelo silêncio 
dele. Isso é uma das coisas mais 

interessantes quando falamos 
de Messi”, disse Juan Camilo.

A produção retrata diversos 
momentos da vida de Messi, 
inclusive a infância dedicada ao 
futebol. Os episódios mostram 
os altos e baixos do craque com 
a camisa da Argentina e como 
ele reagiu às inúmeras críticas 
de torcedores compatriotas até, 
finalmente, alcançar a glória e 
levar a taça da Copa do Mundo 
em sua participação no Qatar.

A introspecção de Messi ao 
comentar da própria trajetória 
está presente na série, mas isso 

não impede o craque de se abrir 
e expor as próprias emoções.

“Além de acompanhar toda 
a delegação no Mundial, nós fo-
mos a fundo o suficiente para ter 
duas entrevistas muito longas e 
profundas com ele. Fomos ca-
pazes de ouvi-lo e entender, na 
primeira entrevista, as expecta-
tivas para a Copa do Mundo, e, 
no fim, compreender a reflexão 
sobre tudo o que Messi tinha 
passado, o que nos dá um aces-
so inevitável à sua mente, ao seu 
coração, às suas emoções”, deta-
lhou Jenna Millman.

UM CAMPEÃO
Durante a Copa do Mundo, 

a seleção da Argentina passou 
por altos e baixos, retratados 
muito bem pela série. Segun-
do os produtores, em todos os 
momentos mais complicados, 
Messi manteve uma postura se-
rena, que passou confiança ao 
elenco que estava com a gana 
de conquistar a taça especial-
mente para o ídolo.

“Ele se comportou como 
um campeão, sabe? Eles foram 
à Copa com uma invencibili-
dade histórica e perder para a 

Arábia Saudita ainda na fase de 
grupos foi muito complicado. 
Mas eles tomaram isso como 
uma aula e, ao invés de baixar a 
cabeça, Messi puxou uma nova 
energia e ganhou mais poder. 
Eles passaram a entender cada 
jogo como se fosse uma final”, 
comentou Juan.

“Leo foi a pessoa que levou 
o time para um lugar onde não 
tinham opções para desistir. 
Se há algo importante durante 
toda essa caminhada deles, é 
que você nunca deve desistir”, 
afirmou o produtor executivo.

O QUE MAIS MARCOU
O craque argentino Lionel 

Messi é uma pessoa avessa a 
grandes entrevistas e, então, a 
reportagem perguntou aos pro-
dutores executivos qual o mo-
mento mais marcante para cada 
um deles. Jenna e Juan tiveram 
sensações diferentes à convi-
vência com a estrela mundial.

“Meu momento favorito é 
depois que eles vencem a Copa. 
Depois de tudo ter acabado. Eu 
vi um Leo renovado e muito 
diferente em um momento de 
reflexão. É algo especial que cer-
tamente acho que ninguém viu 
antes”, relatou Jenna, que desta-
cou o último episódio da série.

“Eu diria que, para mim, foi 
o primeiro momento que esti-
ve com ele. Foi muito especial. 
Lionel Scaloni, o técnico da 
Argentina, disse em uma entre-
vista que Leo é uma pessoa que 
você vai notar cada vez que ele 
entrar em qualquer lugar. No 
campo, os rivais ficam assusta-
dos, os companheiros de time fi-
cam cheios de energia. Eu posso 
dizer que foi exatamente assim 
que eu senti quando o conheci 
em Paris pela primeira vez. É um 
cara que ilumina o lugar de uma 
forma que é impossível de expli-
car”, destacou Juan.

Com a consagração no Mun-
dial, Messi passou a ser visto com 
muito mais alegria e leveza, como 
se ele enfim tivesse sido abraçado 
pelo povo argentino.

FIFA.com

O Ministério Público 
do Rio de Janeiro arquivou 
a ação contra Marcos Braz 
após o vice de Futebol do 
Flamengo chegar a um acor-
do com Leandro Campos da 
Silveira Gonçalves Júnior. O 
MPRJ havia pedido que o 
dirigente fosse autuado pelo 
crime de lesão corporal. A 
manifestação de vontade do 
ofendido em não demons-
trar interesse em prosseguir 
com o processo enseja a au-
sência de condição de proce-
dibilidade para a ação penal 
e consequente extinção da 
punibilidade em relação aos 
autores do fato Marcos Braz 
e Carlos André Trecho da 
manifestação do MPRJ.

O MPRJ se manifestou 
na segunda (19). Marcos 
Braz e Carlos André agre-
diram o entregador de apli-
cativo em setembro, em um 
shopping na zona oeste do 
Rio de Janeiro. O vice do 
Flamengo e Leandro chega-
ram a um acordo no último 
dia 7. Eles resolveram não le-
var adiante as ações que cor-
riam no IX Juizado Especial 
Criminal da Barra da Tijuca.

“Considerando a retra-
ção da vítima Leandro, o 
Ministério Público promove 
o arquivamento dos autos 
por ausência de condição da 
ação, postulando seja decla-
rada extinta a punibilidade 
dos autores do fato e, acolhi-
da a manifestação, dispensa 
ciência em homenagem aos 
princípios da celeridade e 
economia processual”, diz 
outro ponto do documento.

Imagens da briga foram 
divulgadas no fim de janeiro. 
É possível ver como come-
çou o episódio que terminou 
com a agressão do dirigente.

caso ‘Marcos 
Braz’ é 
arquivado 
após acordo

Com a conquista da Copa, 

Messi abriu debate na imprensa 

mundial sobre quem seria o 

maior jogador da história


